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Ответ Н. С. ХРУЩЕВА
на вопрос американского журналиста

Дрю Пирсона
Ка к уже сообщалось, Председатель Совета Ми

нистров СССР Н. С. Хрущев на днях принял аме
риканского журналиста Д. Пирсона и  имел с ним 
беседу.

В ответ на вопрос Дрю Пирсона о берлинском 
кризисе, целесообразности переговоров с руково
дителями западных держав по этому вопросу и 
о том, ка к  скоро следовало бы начать эти пере
говоры, Н. С. Хрущев сделал следующее заявле
ние, которое опубликовано в американской пе
чати:

К а к  я понимаю, «берлинским кризисом» вы 
называете расхождения социалистических стран 
и  стран Запада по вопросу о судьбе Западного 
Берлина после заключения германского мирного 
договора. Прежде всего хотел бы подчеркнуть, 
что этот вопрос представляет собой лишь часть 
общей проблемы мирного урегулирования с Гер
манией. Ш умиха, поднятая вокруг него опреде
ленными кругами на Западе, содействующая на
гнетанию международной напряжённости и воен
ного психоза, явно имеет целью затруднить за
ключение германского мирного договора. Поэто
му следует начать с главного вопроса —  о гер
манском мирном договоре. Это тем более важно, 
что предложение Советского Союза и ряда других 
стран, воевавших против гитлеровской Германии, 
о заключении мирного договора с двумя сущест
вующими ныне немецкими государствами, кото
рые являются правопреемниками бывшей Герма
нии, вызвало совершенно неправильную реакцию 
со стороны западных держав.

Особенно враждебную позицию в этом вопросе 
занимает правительство Западной Германии. В 
этом его поддерживают правительства США, 
Франции и Англии. Идя навстречу правитель
ству Аденауэра, они отклоняют разумные пред
ложения о заключений мирного договора с Феде
ративной Республикой Германии и Германской 
Демократической Республикой, хотя такой до
говор совершенно не затрагивает интересов за
падных держав.

Конечно, если бы существовала единая Герма
ния, то такой мирный договор был бы подписан 
с ней. Но ведь сейчас единой Германии не суще
ствует. На земле бывшего гитлеровского рейха 
сложились и пошли своими путями два немецких 
государства с диаметрально противоположными 
экономическими и политическими системами. Я 
не хочу, сейчас вдаваться в историю этого вопро
са и рассказывать, почему так произошло, хотя 
нам, советским людям, есть что сказать на сей 
счет —  раскололи Германию США, Англия 
и  Франция еще в 1947  году, когда они 
провели одно за другим целый ряд экономиче
ских и политических мероприятий по превраще
нию своих оккупационны х зон сначала в бизонию, 
потом в тризонию и, наконец, в Федеративную 
Республику Германии. Поставленное перед фак
том возникновения на западе Германии сепарат
ного государства, которое, кстати сказать, сразу 
же начало приобретать воинственный, реваншист
ский характер, население Восточной Германии 
создало в свою очередь другое немецкое государ
ство —  Германскую Демократическую Республи
к у ,  носящее миролюбивый, демократический ха
рактер.

Таким образом, в центре Европы реально су
ществуют, —  нравится это нам или не нравит
ся, —  два немецких государства, и из этого фак
та и следует исходить.

Мне остается добавить, что правительство 
Германской Демократической Республики неодно
кратно пыталось убедить правительство Федера
тивной Республики Германии сесть за стол пере
говоров и выработать пути, ведущие к  воссоеди
нению немецкой нации, но ни одна из этих попы
ток не увенчалась успехом. Правительство Феде
ративной Республики Германии наотрез отказыва
лось рассматривать какие-либо предложения Гер
манской Демократической Республики о создании 
единого германского государства.

Чем продиктована такая позиция правительства 
Западной Германии? Этому можцо дать только 
одно объяснение: отказываясь от мирного объеди
нения германской нации, правительство Запад
ной Германии помышляет о насильственном за
хвате Германской Демократической Республики. 
Но кому не ясно, что попытка проглотить эту 
республику не останется безнаказанной. Ведь она 
не одинока, у  нее есть ее верные союзники, кото
рые не оставят ее в беде.

Известно и то, что Западная Германия также 
имеет своих союзников, с которыми она связана 
агрессивным пактом НАТО. В этих условиях на
падение Западной Германии на Германскую Демо
кратическую Республику было бы не локальным 
конфликтом, а началом невиданной в истории 
термоядерной войны, в которой приняли бы уча
стие все государства двух противостоящих лаге
рей.

Так как же нам поступить в сложившейся об
становке? Ждать, пока Германия воссоединится, 
—  а это, как  вы видите, может произойти толь
ко путем страшной войны, —  или же без даль
нейших отлагательств подписать договор с двумя 
реально существующими государствами?

Мы считаем, что медлить больше нельзя.

Подписание мирного договора, который подве
дет черту под второй мировой войной и закрепит 
границы обоих немецких государств, свяжет ру
ки реваншистам и отобьет у  них охоту к  авантю
рам. И. наоборот, —  дальнейшая затяжка была 
бы воспринята реваншистскими кругами Запад
ной Германии как  поощрение к  агрессии, к  раз
вязыванию войны.

Пеходя из этого, мы и реш или’ покончить с 
проволочками в вопросе о германском мирном до
говоре. И если правительство Федеративной Рес
публики Германии будет и дальше отказываться 
от подписания этого договора, то он будет подпи
сан с Германской Демократической Республикой,

которая уже дала свое согласие. Договор закре
пит границы, определенные Потсдамским согла
шением, и  Германская Демократическая Респуб
лика будет полностью осуществлять суверенитет 
на своей территории, свободная от бремени остат
ков второй мировой воины.

Теперь —  о судьбе Западного Берлина. Как я 
уже сказал, вопрос о Западном Берлине является 
частью общего вопроса о заключении германско
го мирного договора. С подписанием мирного до
говора с Германской Демократической Республи
кой Западный Берлин получит статус вольного 
города и будет полноправным хозяином своей 
судьбы. Его население будет жить при таком об
щественном, политическом и социальном строе, 
какой оно само хочет иметь. Мы предлагаем запи
сать, что никто не имеет права вмешиваться в 
дела Западного Берлина и навязывать его населе
нию свои порядки.

Казалось бы, такое решение должно вполне 
устроить западные державы, которые неоднократ
но заявляли, что население Западного Берлина 
должно иметь полную свободу и независимость в 
выборе образа жизни. Но тем не менее, руководи
тели западных держав резко выступают против 
наших предложений, раздувая при этом вокруг 
западноберлинского вопроса неслыханную шуми
ху , близкую к  военной истерии.

Чем же они недовольны? Тем, что заключение 
германского мирного договора и предоставление 
Западному Берлину статуса вольного города авто
матически кладет конец оккупационному статусу, 
на основе которого их войска находятся там.

Вопреки ясным и твердым заявлениям прави
тельств Советского Союза и Германской Демокра
тической Республики о готовности дать Западно
му Берлину любые гарантии, государственные 
деятели Запада, и особенно Аденауэр и Брандт, 
твердят, будто мы хотим «захватить» этот город. 
Но недаром говорится в народе, что у  лжи —  ко
роткие ноги. Я хотел бы знать, что ответят за
падные дерлсавы на такое конкретное предложе
ние: пусть Соединенные Ш таты, Англия, Фран
ция и Советский Союз совместно дадут торжест
венное обещание уважать п защищать свободу, 
независимость и права вольного города Западный 
Берлин!

Думаю, что вы согласны с этим. Мы тоже со
гласны! Так где же тут основания для разжига
ния страстей и военного психоза вокруг так на
зываемого берлинского вопроса?

Остается вопрос о свободе доступа в Западный 
Берлин. Вокруг этого вопроса, ка к  вы знаете, 
поднимают особую шумиху противники заключе
ния германского мирного договора. Тем более 
важно внести полную ясность и в этот вопрос.

Мы говорили и повторяем, —  никто не поку
шается на свободу доступа в Западный Берлин. 
Наоборот, предлагая заключение германского 
мирного договора, мы подчеркиваем, что должна 
быть обеспечена свобода коммуникаций Западно
го Берлина. Правительство Западного Берлина, 
ка к  любое суверенное правительство, должно 
иметь право дипломатических, экономических и 
культурных связей с любой страной любого кон
тинента.

В чем же тогда расхождения? Вот в чем: мы 
хотим полностью покончить с остатками второй 
мировой войны, а западные страны —  США, 
Англия и Франция всячески цепляются за эти 
остатки, стремясь обеспечить доступ своим вой
скам в Западный Берлин на основе оккупацион
ных прав, вытекающих из режима капитуляции 
гитлеровской Германии.

Но одно с другим не вяжется! Спросите любого 
юриста, и  он вам скажет, что если подписывает
ся мирный договор, то состояние войны ликви
дируется, а если состояние войны ликвидируется, 
то ка к  же может быть сохранен в Западном Бер
лине оккупационный режим? Это невозможно!

Все суверенные страны мира, —  а Германская 
Демократическая Республика относится к  их чис
лу, —  руководствуются общепринятым прави
лом: если пути их связей с другими странами 
проходят по территории третьих государств, то, 
естественно, всегда требуется согласие этих 
третьих государств на пользование этими комму
никациями, ка к  бы они ни проходили, —  по зем
ле, по воздуху или по воде. Это касается любой 
страны, к  какой бы общественной системе она ни 
принадлежала.

В качестве одного из доводов против обраще
ния к  правительству ГДР некоторые западные 
деятели выдвигают тот аргумент, что они не мо
гу т  обращаться к  этому правительству, посколь
к у  США и другие западные державы воевали 
против Германии. Этот аргумент совершенно не
состоятельный. Мы ведь тоже воевали и, ка к  из
вестно, выдержали главную тяжесть войны с 
Германией, в том числе с той ее частью, которая 
ныне входит в состав ФРГ. Тем не менее мы под
держиваем отношения и обращаемся, когда нуж 
но, к  правительству ФРГ. Приведу вам один при
мер, о котором я уже говорил в одном из выступ
лений. Мы теперь имеем прямое движение поез
дов Москва— Париж. Эти поезда проходят через 
территорию Федеративной Республики Германии. 
Перед тем, как  подписать соглашение с Франци
ей, мы, естественно, обратились к  правительству 
ФРГ с просьбой разрешить прохождение поездов 
по ее территории, и  только после получения со
гласия и заключения соответствующих соглаше
ний началось движение поездов.

Подобных примеров можпо привести тысячи. 
Такой порядок должен быть и в отношении досту
па в Западный Берлин после заключения мирного 
ді'говора. Уважение суверенитета должно соблю
даться в отношении всех стран, в том числе и
ГДР.

Такой порядок представляет собой закон зако
нов, и если мы будем его попирать, то не будет 
стабильности в мире, не будет і'нрного сосущест
вования государств и вообще, быть может, не 
будет мира.

И если некоторые государственные к  полити
ческие деятели говорят —  пусть-де Советский 
Союз и другие страны подпишут мирный договор, 
но оставят западным державам то право доступа 
в Западный Берлин, которое вытекает из оккупа
ционного статуса, то они хотят невозможного. 
Когда заключается мирный договор, то, естест
венно, кончаются и права держав-победительниц, 
вытекающие из капитуляции побежденной стра
ны.

Немецкие государства, с которыми будет под
писан мирный договор, станут с этого момента 
полностью суверенными, и  независимо от того, 
нравится ли другим странам режим, существую
щий в том или ином из них, или не нравится, 
всем придется с ними поддерживать отношения 
в соответствии с общепринятыми нормами между
народного права.

В этой связи уместно напомнить, ка к  обстояло 
дело с заключением мирного договора с Японией. 
Вместе с Соединенными Штатами Америки мы 
воевали против Японии. Советская Армия раз
громила основное ядро японских войск —  Кван- 
тунскую  армию в Маньчжурии. После капитуля
ции Японии Советский Союз вместе с Соединен
ными Штатами Америки и  другими союзниками 
разрабатывал мероприятия по контролю за после
военным развитием Японии. Советские представи
тели принимали самое активное участие в работе 
Союзного совета в Токио.

Когда же дело дошло до заключения мира, 
США, не посчитавшись с Советским Союзом, под
писали сепаратный договор. Они в одностороннем 
порядке ликвидировали Союзный совет для Япо
нии и начали выживать советских представите
лей из Токио. И хотя мы имели определенные 
права и обязательства, которые вытекали из 
факта капитуляции Японии и были оговорены в 
соответствующих соглашениях, наши союзники 
не посчитались с ними.

Так почему же сейчас США и пх союзники пы
таются изобразить незаконным наше намерение 
заключить мирный договор с Германской Демо
кратической Республикой в случае отказа запад
ны х держав пойти на подписание мирного дого
вора с обоими немецкими государствами? То. что 
устраивает Соединенные Ш таты Америки, —  они 
объявляют законным; то, что, по их мнению, они 
считают для них неподходящим, —  они называ
ют незаконным. Где же тут логика?

Итак, совершенно очевидно, что западные дер
жавы искусственно раздувают спор вокруг бер
линского вопроса, внося в него дух военной исте
рии для того, чтобы еще сильнее обострить меж
дународную напряженность и создать предлог 
для развязывания войны против Советского Сою
за и социалистического лагеря в целом. Разгово
ры о том, будто бы они борются за сохранение 
свободы и независимости населения Западного 
Берлина, насквозь фальшивы, ибо никто этой 
свободе и независимости не угрожает.

Мы по-прежнему говорим: давайте подпишем 
мирный договор, давайте установим для Западно
го Берлина статус вольного города, давайте да
дим ему все необходимые гарантии. Больше того, 
—  мы сами готовы участвовать в осуществлении 
этих гарантий. Мы готовы пойти и на то, чтобы в 
Западном Берлине в подкреплении этих гарантиГі 
находились символические войска CUIA, Англии, 
Франции и Советского Союза. Это должны быть 
небольшие, именно символические войска, пото
му что там не потребуется больших вооруженных 
сил для того, чтобы гарантировать статус вольно
го города. В этом случае можно было бы догово
риться с правительством ГДР о свободе коммуни
каций для этих воинских подразделений.

Вот, собственно, в чем заключается наша по
зиция по германскому вопросу, вот за что мы 
боремся. Я  хочу еще и еще раз подчеркнуть, что 
мы добиваемся ликвидации остатков второй миро
вой войны, мы хотим, чтобы атмосфера в Европе, 
а следовательно, и во всем мире, очистилась, что
бы все народы мира дышали свежим воздухом, 
чтобы страны ж или ка к  добрые соседи, чтобы они 
строили мирные отношения друг с другом, чтобы 
люди ж или без страха войны.

Именно поэтому Советское правительство и 
правительства других социалистических стран, 
участвовавших в войне против гитлеровской Гер
мании, твердо решили не откладывать больше 
подписание германского мирного договора. Мы бу
дем сожалеть, если западные державы не захотят 
подписать мирный договор. В этом случае мы вы
нуждены будем подписать мирный договор с Гер
манской Демократической Республикой.

Вы спрашиваете, когда было бы желательно 
провести переговоры. Что я могу на это сказать? 
Вы понимаете, что регаение вопроса о германском 
мирном договоре не терпит отлагательства. По
этому мы готовы в любой момент вступить в кон
такт с лидерами западных держав по этому во
просу, если у них есть искреннее желание до
биться реалистического урегулирования герман
ской проблемы на взаимно приемлемой основе.

К  этому я хотел бы добавить, что они не менее 
нас, —  а, быть может, и  более, —  должны быть 
заинтересованы в том, чтоб проблема эта была ре
шена мирным путем. И если руководители запад
ных держав, в частности президент Кеннеди, хо
тят такого урегулирования, то мы давно заявля
ли, что всегда готовы сесть за круглый стол для 
мирных переговоров.

Уборну уроніая— под общественный нонтроль

Противники раздельной уборки 
не получают отпора

ЕРЯВОШЕИНО. (По телефону).
Еонбайнер второй бригады колхоза 
имени Ленина Кривошеинского рай
она С. Прохоров на прицепном ком
байне «С-6» убирал ячмень. Но как  
убирал?! В одном месте стебли сре
зал под самый корень, а в другом—  
они стояли не тронутыми. Потери 
очень большие. На некоторых участ
ках почти половина ячменя оста
лась не сжатой. Много зерна отходит 
вместе с мякицой.

—  Лучше работать нельзя, —  
оправдывается тов. Прохоров, —  по
ле неровное, а ячмень почти от зем
ли не видно.

Такой ячмень, слов нет, убирать 
трудно. Но тов. Прохоров не первый 
год убирает хлеба и может работать 
гораздо лучше. В этом мы сами убе
дились. Некоторое время комбайнер 
косил ячмень в нашем присутствии, 
и  на этот раз члены рейдовой брига
ды единогласно признали: «Работа
хорошая».

Нас возмутила и работа комбайне
ра первой бригады тов. Филатова. 
Он также убирал ячмень. Хотя сло
во убирал в этом случае не подходит. 
Тов. Филатов губил хлеб. Его ком
байн не был отрегулирован, поэтому 
вместе с соломой е копнителя сбра
сывалось очень много необмолочен
ных колосьев. Много зерна также по
падало в мякину.

Комбайнер ново-александровской 
бригады тов. Вишнярев начал косить 
рожь на прицепном комбайне на нс- 
обкошенном поле, и снова потери 
урожая. На полях первой бригады 
работал комбайнер В. Макаренко. Мы 
приехали к  нему под вечер. К  этому 
времени на его счету было только 
3 ,5  гектара скошенных хлебов. Ком
байнер начал косовицу в одиннадца
том часу. Редко кто из механи
заторов в колхозе имени Ленина на
чинает работу вовремя. Ка к  прави
ло, они являются на поля в 10 — 11 
часов.

В колхозе имени Ленина 1.964 
гектара зерновых, но убирать их не 
спешат. На 24  августа скошено всего 
220  гектаров рж и и ячменя, но пред
седатель колхоза И. Журавлев сохра
няет полное спокойствие.

—  Подождем еще несколько дней, 
когда хлеба можно будет убирать 
напрямую, тогда начнем полевые 
работы широким фронтом, —  гово
рит он.

И в колхозе ждут, когда наступят 
эти сроки. Уборка урожая пущена на 
самотек. По-настоящему в нее не 
включилась еще ни одна бригада. 
Контроль общественности за качест
вом полевых работ не налажен, а 
члены правления колхоза и бригади

ры редко проверяют работу механи
заторов.

В колхозе имеется исправная ж ат
ка, но ее даже не выводили в поле, 
хотя многие массивы можно было 
убирать раздельно. За жаткой даже 
не закреплен механизатор.

Немногим лучше проходит уборка 
урожая и в других хозяйствах Кри
вошеинского района, руководители 
которых такж е ждут, когда хлеба 
можно будет косить напрямую. Это 
тормозит всю работу. В Кривошеин- 
ском районе уборочная страда нача
лась еще месяц назад, но за это вре
мя здесь скошено всего 2 .059  гекта
ров хлебов (около 10 процентов к  
плану), из них раздельным способом 
—  только 317 гектаров.

В колхозе имени Свердлова хлеб 
от комбайнов сваливается прямо на 
поле и лежит там по нескольку дней 
без укрытия и охраны. Председа
тель колхоза В. Юшко, агроном 
II .  Шеволдаев считают это вполне 
нормальным явлением. По их расче
там, настоящая уборочная страда 
должна развернуться через несколь
ко дней. В хозяйстве 13 автомашин, 
они вполне могли бы обе'спечить 
бесперебойную отвозку зерна от ком
байнов. Но в иные дни на этой рабо
те бывают заняты только две— три 
автомашины. 23 августа зерно с по
лей на сушилки отвозила только од
на автомашина. Агроном тов. Шевол
даев заверил нас:

—  На полях бригады все в по
рядке, работают все имеющиеся у  
нас 12 комбайнов.

Мы побывали на полях первой 
бригады, здесь два комбайна стояли 
из-за поломок, а два других убирали 
хлеба без копнителей.

На комбайне тов. Елисеева вышла 
из строя звездочка битера, он срочно 
поехал в село, чтобы получить за
пасную деталь, но кладовщик тов. 
Манченко уехал на охоту. И так поч
ти каждый день. То одно, то другое 
мешает нормально убирать хлеб. 
Странно, что руководители колхоза 
считают, что все идет хорошо и при
чин для беспокойства нет.

В сельхозартели имени Свердлова 
так же, ка к  и в колхозе имени Ле
пина, хлеба решили косить только 
напрямую. К  ремонту жаток здесь 
даже не приступали. Не удивитель
но поэтому, что в этом хозяйстве осо
бенно низки темпы уборки урожая.

В колхозе «Ясный путь» было 
скошено жатками 42 гектара озимой 
ржи, но валки вовремя не подобра
ли, и рожь начала прорастать. К 
обмолоту ее приступили только 25 
августа. Мы наблюдали за/тем, как 
подбирал валки тов. Семченко. Сы
рая, проросшая масса забивала под

борщик. Комбайнер говорит, что эту 
рожь надо было убирать еще неделю 
назад. А разве об этом не знал агро
ном колхоза тов. Будюк? Знал, но не 
проявил оперативности в организа
ции своевременной подборки валков.

Колхоз имени Жданова —  опытно
показательное хозяйство. Казалось 
бы, он должен служить примером хо
зяйской заботы о сохранности хлеба 
для других хозяйств района. Но это
го не случилось. И здесь зерно из- 
под комбайнов высыпается на зем
лю, хлеб учитывается на глазок.

Хорошо трудятся на уборке уро
жая комбайнер опытно-показатель
ного хозяйства Г. Козырский и чле
ны его агрегата: тракторист А. Не
помнящий и жена Козырского —  Ма
рия Викторовна. Но механизаторы 
не знают, сколько намолачивают 
зерна с гектара. Бывает, что у  них 
не учитывают работу по нескольку 
дней. Выполняют они дневные нор-- 
мы или нет —  они не знают.

Воду для заправки тракторов и 
комбайнов в опытно-показательном 
хозяйстве подвозят не всегда, и ме
ханизаторам приходится черпать во
ду из луж , которые встречаются на 
полях. Плохо налажено снабжение 
горючим и смазочными материалами. 
Председатель колхоза имени Ждано
ва Е. Карпович, агрономы А. Навоз- 
нов, Ф. Половков организацией тру
да на уборке урожая нс занимают
ся. В колхозе не ведется никакой 
борьбы с потерями зерна.

В Кривошеинском районе сложи
лось тревожное положение с уборкой 
урожая. На полях теряются сотни 
центнеров зерна. Руководители кол
хозов не организуют раздельную 
уборку хлебов, сознательно сдержи
вают темпы жатвы.

—  К а к  же случилось, что против
ники раздельной уборки взяли верх? 
—  Такой вопрос мы задали члену 
бюро райкома партии, заместителю 
председателя райисполкома тов. Ко- 
ломникову.

—  Мы еще не занимались по-на
стоящему уборкой урожая, —  сказал 
он.

До каких  же пор руководители 
Кривошеинского района будут идти 
на поводу у  противников раздельной 
уборки?

Рейдовая бригада печати:
A. БОЛДЫРЕВ, селькор; А. ФЕ- 
ДОРАЕВ, комбайнер: А. МА- 
СОЛЬТ, тракторист; В. МАЛЫК, 
заведующий клубом села Пудов
ка; Н. СЕЛЕЗНЕВ, председатель 
Пудовского сельского Совета:
B. КОРШУНОВ, Л. БОНДАРЕВА, 
сотрудники ■ районкой газеты:
Ю. НЕСТЕРОВ, наш корреспон
дент.

Первые успешные шаги 
подготовки мирного договора

Беседа с Вальтером УЛЬБРИХТОМ
На днях в Берлине первый секре

тарь Центрального Комитета СЕПГ, 
председатель Государственного сове
та Германской Демократической Рес
публики Вальтер Ульбрихт принял 
председателя правления агентства 
печати «Новости» (АПН) Бориса Бур
кова и беседовал с ним о недавних 
мерах правительства ГДР по защите 
границ в Берлине. В ходе беседы 
В. Ульбрихт сказал следующее:

—  Меры правительства ГДР про
диктованы самой жизнью, всем раз
витием событий на немецкой земле 
за последние годы. Что представлял 
до 13 августа восемьдесят один от
крытый переход между Западным и 
подлинно демократическим Берли
ном? Образно говоря, наш берлин
ский дом имел восемьдесят одну 
щель, через которую просачивалась 
и проползала всякая контрреволю
ционная нечисть. Ш пионы и дивер
санты, спекулянты и торговцы людь
ми, проститутки и развращенные 
стиляги, разные другие противники 
народно-демократического строя, как  
пиявки или клопы, присасывались к  
здоровому телу —  к  нашей рабоче- 
крестьянской республике. Они, ко
нечно, хотели бы и дальше сосать 
кровь и соки нашего народа —  осу
ществлять свои бесконечные прово
кации против мирных граждан ГДР, 
подрывать благосостояние всех слоев 
населения республики, а в конечном 
счете подготавливать почву для ре
ставрации вооруженной силой капи
талистических порядков.

Но этому не бывать. Если не ве
сти борьбу с сорняком, он попытает
ся задушить молодые посевы. Так и 
на государственной ниве. Если не 
пресечь безумные поползновения за
падногерманских и западноберлин
ских реваншистов и милитаристов 
(их у нас называют «ультра»), то 
наша республика заросла бы бурья
ном и чертополохом. «Ультра» на
деялись, что мы и дальше будем ог
раничиваться одними только проте
стами. Они демонстративно игнориро
вали наши предупреждения о том, 
что мы не будем бесконечно терпеть 
их подрывную деятельность из За
падного Берлина против ГДР и брат
ских социалистических стран. Но 
мы не могли сидеть сложа руки  и на
блюдать, ка к  силы реакции и войны 
дезорганизуют экономику республи
ки, подрывают безопасность нашего 
государства и других социалистиче
ских стран, безнаказанно попирают 
суверенитет рабоче-крестьянского

немецкого государства, пытаются 
вновь ввергнуть весь немецкий на
род в полосу бедствий и страданий.

Вот почему мы закрыли щели в 
наш дом, захлопнули лазейки для 
злейших врагов немецкого народа, 
перекрыли путь противникам мира п 
безопасности в Европе. Меры прави
тельства ГДР, принятые по рекомен
дации всех стран —  участниц Вар
шавского Договора, полностью соот
ветствуют не только национальным 
интересам всего немецкого народа, 
но и жизненным интересам осталь
ных народов Европы. Вместе с тем 
13 августа —  это черный день для 
всей немецкой ро^акции, для всех 
сторонников разжигания милита
ристской истерии.

Между демократическим и Запад
ным Берлином мы оставили семь пе
реходов, причем они поставлены под 
строгий контроль наших властей. 
Поистине народ взял границы на за
мок. Мы не закрываем глаза на тот 
факт, что еще далеко не все жала 
вырваны из пасти милитаризма и ре
ваншизма. Но совершенно очевидно, 
что мерами 13 августа нанесен силь
нейший удар контрреволюционным 
силам и всем противникам ГДР. Л уч
шее тому доказательство —  злобные 
нападки на эти меры со стороны за
падноберлинской и западногерман
ской прессы, радио и телевидения. 
Когда г-н  Брандт и другие враги не
мецкого народа буквально воют от 
злобы и ненависти, —  это еще одно 
лишнее доказательство того, что наш 
народ находится на верном пути.

Население республики поддержи
вает и приветствует эти важные ме
ры своего правительства. Рабочие на 
народных предприятиях и крестьяне 
в народных кооперативах проявляют 
в эти дни образцы революционной 
бдительности и сознательности. На 
наших глазах совершают свой под
виг рабочие дружины. На сектораль
ных границах стоят наши рабочие, 
которые из-за провокаций «ультра» 
вынуждены на время оставить стан
ки  и взять в руки  оружие, а в это же 
время их друзья и товарищи на за
водах и фабриках, в сельскохозяйст
венных кооперативах и учреждениях 
трудятся с удвоенной энергией. На 
провокации фашистов и реваншистов 
труженики нашей республики отве
чают сплочением своих рядов, образ
цовым выполнением народнохозяйст
венных планов. В мирном труде наш 
народ черпает уверенность в своих, 
силах. Мы знae^I, что правда и спра

ведливость на нашей стороне. В этой 
нелегкой борьбе за мир на немецкой 
земле мы постоянно ощущаем под
держку братского советского народа 
и народов других социалистических 
стран. Могущество и непреодолимая 
сила всего социалистического лаге
ря —  залог также и безопасности 
нашей республики.

Ка к вы могли убедиться, в демо
кратическом Берлине и на всей ос
тальной территории ГДР пульсирует 
нормальная, полнокровная жизнь. Ее 
четкого ритма, спокойствия и уве
ренности немецких тружеников пуще 
всего боятся те, кто евпл свои под
рывные гнезда в Западном Берлине. 
Нам с ними не по пути. Они хотят ’ 
подготовить войну за пересмотр гра
ниц и рестраврацию капитализма на 
востоке Германии, мы хотим мира и 
строительства новой, счастливой 
жизни для немцев. Мы готовы вести 
переговоры и поддерживать нормаль
ные контакты  с мирными немцами 
Западного Берлина и Западной Гер
мании. Но фашистам и «ультра» нас 
никогда не запугать.

Немецкий народ одобрил меры 
правительства ГДР также п потому, 
что 13 августа был проложен мостик 
к  подписанию мирного договора, а 
тем самым и к  будущему решению 
общенациональной задачи всего не
мецкого народа —  воссоединению 
Германии на миролюбивых н демо
кратических началах. Из-под ног 
«ультра» ускользнула почва для 
подрывной деятельности и различ
ны х провокаций —  разве это не бла
го для всего немецкого народа? Обуз
дать «ультра» —  значит сделать шаг 
на пути к  миру. Ведь без обуздания 
«ультра» невозможно урегулирова
ние западноберлинского вопроса на 
основе подписания мирного договора.

За многие годы наш народ научил
ся распознавать повадки «ультра». 
Поэтому мы и сегодня их, предупреж
даем, что с вооруженными дружина
ми рабочего класса ш утки плохи. 
Мне кажется, что в последнее время 
этот факт все больше осознают и те 
иностранцы, которые оккупируют 
Западный Берлин.

—  Исключительно четкое и образ
цовое проведение в жизнь недавних 
мер правительства ГДР, —  сказал в 
заключение беседы В. Ульбрихт, —  
доказательство прочности и силы на
родно-демократического строя. Бла
готворные результаты этих мер уже 
сейчас дают себя знать. Весь наш на
род уверенно смотрит в будущее.

(«Правда», 28 августа 1961 г.).
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НА РАЙ О Н Н Ы Х П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х
Б Е З У С Л О В Н О  В Ы П О Л Н И Т Ь  

П Р И Н Я Т Ы Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
К а к  свое родное, кровное дело вос

приняли проекты Программы и  Уста
ва КПСС трудящиеся Шегарского 
района.

Хорошо выразил стремления и 
чаяния тружеников района пилорам- 
щ и к райкомхоза делегат районной 
партийной конференции тов. Обухов, 
заявив при обсуждении на конферен
ции доклада секретаря райкома 
КПСС тов. Березина о проекте Про
граммы КПСС о том, что все комму
нисты, все трудящиеся района вели
чайшей честью для себя считают 
участие в строительстве коммунисти
ческого общества.

С докладом о проекте Устава КПСС 
на конференции выступил секретарь 
райкома КПСС тов. Грязев. Делега
ты  конференции горячо одобрили 
проект Устава КПСС и высказали 
свои замечания и предложения. Де
легат тов. Кудрявцев предложил от
менить дачу рекомендаций при 
вступлении из кандидатов в члены 
КПСС.

Делегаты конференции единодуш-

ки й  уровень культуры  земледелия. В 
тех хозяйствах района, где к  выра
щиванию кукур узы  отнеслись по-хо
зяйски, получен неплохой урожай 
«королевы полей». Но в некоторых 
колхозах, на фермах совхоза квадрат
но-гнездовой способ посадки ку ку р у 
зы по-прежнему игнорируется.

Делегаты конференции тт. Бугу- 
ров, Варламов и другие отметили, что 
в колхозах «Гигант», «Красное зна
мя», «Ленинский путь», на татья- 
новской и монастырской фермах сов
хоза игнорируется раздельная убор
ка  хлебов.

—  Ко дню открытия конференции 
в колхозе «Молот» осталось подби
рать ржи не более 30 гектаров, —  
говорил комбайнер колхоза «Молот» 
тов. Коровин, —  Но ка к  только кон
чится подборка ржи, комбайны вста
нут на прикол, так как яровые хлеба 
для прямого комбайнированил еще 
не подошли, а раздельно их у  нас в 
колхозе убирать не хотят.

В нежелании некоторых руководи
телей хозяйств применить раздель

но одобрили проекты Программы и . иый способ уборки и кроется основ-
Устава КПСС, поручили райкому 
КПСС организовать широкое разъяс
нение и обсуждение этих историче
ских документов, наметили меры для 
расширения социалистического со
ревнования в честь X X II съезда 
КПСС.

С отчетным докладом райкома 
КПСС выступил первый секретарь 
райкома КПСС тов. Высоцкий. До
кладчик, делегаты отмечали, что за 
отчетный период трудящиеся района 
добились некоторого улучшения в 
развитии сельского хозяйства. На
1 .400  гектаров расширены посевные 
площади. Несколько увеличилось по
головье крупного рогатого скота, в 
том числе коров на 500 голов, сви
ней ' на 900  голов. Возросли произ
водство и продажа государству мяса, 
молока, яиц, шерсти.

Но, ка к  отметили делегаты, в рай
оне не использованы большие воз
можности для выполнения обяза
тельств.

В развитии зернового хозяйстве 
допускаются ошибки. В районе со
кращены посевы зернобобовых, тех
нических и овощных культур. Вме
сте с тем, значительно расширены 
посевы таких малоценных культур, 
ка к  смеси овса с бобовыми на зелен
к у  и силос. С полей колхозов и сов
хоза Ш егарского района вытесняют
ся ценные продовольственные куль
туры  —  озимая рожь, горох.

Делегат тов. Лещѳня отметил низ

кая причина того, что на 25 августа 
скошено в валки всего 17,5  процента 
уборочной площади зерновых, обмо
лочено 5 .561 гектар и продано госу
дарству лишь 2 .0 0 0  тонн хлеба.

В колхозах и совхозе плохо внед
ряются передовые методы организа
ции труда, такие, ка к  искусственное 
осеменение коров, подсосный метод 
выращивания телят.

Делегаты тт. Латышев, Л ипухик, 
Крюков и другие указывали, что од
ним из основных недостатков яв
ляется слабая механизация трудоем
ки х  процессов в животноводстве. 
Председатель колхоза «Красное зна
мя» тов. Шахрай говорил:

—  Механизация трудоемких про
цессов в животноводстве —  это 
главная задача сейчас в работе рай
онной партийной организации. Даль
нейший рост сельского хозяйства без 
механизации немыслим.

Доярка колхоза «Молот» тов. Но- 
вокшанова отмети.та:

—  В нашем колхозе выстроен хо
роший доильный зал, но из-за недо
делок мы коров доим вручную. Мно
го молока мы недополучили также 
из-за того, что не было круглосуточ
ной пастьбы коров.

Отстающей отраслью животновод
ства в районе является свиноводство. 
В колхозах и совхозе мало маточного 
поголовья свиней, допускается боль
шой падеж молодняка. За семь меся
цев сохранено на одну свиноматку

всего по 9 поросят.
В ряде колхозов, на некоторых 

фермах совхоза по-прежнему не уде
ляется внимания развитию овцевод
ства, а отдельные руководители хо
зяйств взяли курс  на ликвидацию 
овец и даже на партийной конферен
ции пытались оправдать свои дейст
вия. Председатель колхоза «Страна 
Советов» тов. Золотухин выступил за 
ликвидацию овцеводства. Конферен
ция дала решительный отпор таким 
неправильным настроениям.

Делегаты тт. Ш утов, Копнов, Нон- 
дратьев, Герасимов и другие отмети
ли, что райком КПСС не принял не
обходимых мер для повышения роли 
профсоюзных, комсомольских орга
низаций.

Серьезные недостатки имеются в 
идеологической работе. В пропаган
дистской и агитационной работе еще 
не преодолен до конца отрыв от жиз
ни. Партийные организации, райком

КПСС слабо распространяют почин 
трудящихся Серпуховского района 
Московской области.

Делегаты тт. Снотов и Кондратьев 
критиковали райком КПСС за недо
статочное внимание к  учебе секрета
рей партийных организаций и пред
седателей профсоюзных комитетов.

Районная партийная конференция 
обязала райком партии, первичные 
партийные организации района моби
лизовать трудящихся на выполнение 
социалистических обязательств в 
честь X X II съезда КПСС.

В работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

V
Состоялся пленум райкома КПСС. 

Первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Высоцкий А. Е., секре
тарями райко.ма— тт. Березин М. Т. и 
Грязев В. А.

Б. ПЕТРУШИН.

БЛИЖЕ ЦЕЛЬ-ТВЕРЖ Е ШАГ!
*— Меня глубоко взволновали сло

ва, которыми заканчивается проект 
Программы КПСС: «Партия торжест
венно провозглашает: нынешнее по 
коление советских людей будет жить 
при коммунизме!»—  сказал на Пыш- 
кино-Троицкой раГіонноГі партийной 
конференции молодой коммунист де
легат от парторганизации Белянской 
судоверфи тов. Зайцев.

Делегаты один за другим поднима
лись на трибуну, и каждый говорил 
о страстном желании приблизить 
коммунизм своим трудом, выражал 
мысль— чем ближе цель, тем тверже 
должен быть шаг у  советских людей.

С докладами о проектах Програм
мы и Устава КПСС выступили секре
тари райкома партии тт. Бикбаев и 
Никулин. Конференция единодушно 
одобрила проекты Программы и Уста
ва КПСС и указала, что райком пар
тии, первичные парторганизации 
обязаны обеспечить дальнейшее их 
глубокое изучение и обсуждение 
коммунистами и беспартийными, по
высить уровень массово- политиче-

Полнее использовать резервы
С докладами о проектах Программы 

к  Устава КПСС на Бакчарской рай
онной партийной конференции вы
ступили секретари райкома КПСС 
тт. Нехорошев и Еремина.

Докладчики, выступавшие в пре
ниях делегаты отмечали, что, изучая 
проекты Программы и Устава КПСС, 
колхозники, рабочие, интеллигенция 
района широко развертывают* сорев
нование в честь X X II съезда КПСС, 
мобилизуют резервы на выполнение 
планов и обязательств.

Крановщик Подольского лесопунк
та тов. Мамедов сказал:

—  С чувством огромной гордости 
изучаю я проект Программы КПСС. 
Я горжусь тем, что принадлежу к  
партии коммунистов, строящей ком
мунизм. Нет большей радости, чем 
трудиться в рядах строителен ком
мунизма. Все рабочие нашего лесо
пункта, воодушевленные проектами 
Программы и Устава КПСС, трудятся 
с опережением графика. Коллектив 
лесопункта обязался выполнить де
сятимесячное задание лесозаготовок 
ко дню открытия X X II съезда КПСС.

Делегат тов. Верхорубов высказал 
замечания по проекту Устава КПСС. 
Он считает, что в партийных орга
низациях, насчитывающих менее 15

Улучшить организаторскую 
работуСостоялась Туганская районная 

партийная конференция.
С докладом о проекте Программы 

Коммунистической партии Советского 
Союза выступил секретарь райкома 
партии тов. Сепуянов. Докладчик и 
выступающие говорили о том, что 
трудящиеся Туганского района горя
чо одобряют проект Программы 
КПСС, еще шире развертывают со
ревнование в честь X X II съезда 
КПСС.

Агроном колхоза «Красное знамя» 
тов. Суров заявил в своем выступле
нии:

—  Глубоко в душу запали строки 
проекта Программы КПСС: «Высшая 
цель партии —  построить коммуни
стическое общество, на знамени ко
торого начертано: «От каждого —  по 
способностям, каждому —  по потреб
ностям». Эта задача может быть ре
шена только в упорном труде. Встре
чая X X II съезд КПСС, колхозники 
вашей артели решили выполнить 
план продажи хлеба государству к  
1 5  сентября, продать государству до 
конца года сверх обязательств 

' 1 5 .0 0 0  яиц, годовой план продажи 
мяса государству выполнить ко дню 
открытия X X II съезда КПСС.

Делегат тов. Прошутин предложил 
записать в Программе КПСС: «Рас
ширить права местных Советов в 
планировании, торговле и культур
ном обслуживании».

С докладом о проекте Устава КПСС 
выступила секретарь райкома партии 
тов. Измайлова.

Выступившие в прениях делегаты 
горячи одобрили проект нового Уста
ва КПСС и высказали свои предло
жения. Tub. Сафронова считает целе
сообразным дополнить 4-й параграф 
примечанием: «При приеме в пар
тию членов профсоюза рекомен
дация районного комитета профсоюза 
приравнивается к  рекомендации 
одного члена партии». Тов. Саненно 
предлагает дополнить п ун кт  «б»
4-го  ііараірафа словами: «Вопрос о 
приеме в партию обсуждается и ре
шается общим открытым или закры
тым собранием...».

Тов. Величко предложил увели
чить срок, на который избираются 
секретари первичных партийных ор
ганизаций.

Делегаты конференции единоглас
но одобрили проекты Программы и 
Устава КПСС и наметили меры по 
широкому обсуждению и разъясне
нию их среди коммунистов я  всех 
трудящихся Лайона и развертыванию 
широкого соревнования в честь X X II 
съезда КПСС.

С отчетным докладом райкома пар
тии на конференции выступил пер
вый секретарь райкома КПСС тов. 
Рогачев. Докладчик и выступившие 
в прениях делегаты отметили, что в

районе увеличилось поголовье скота, 
птицы, повысилась их продуктив
ность. За 7 месяцев этого года про
изведено яиц в два с лишним раза 
больше, чем за весь 1960 год. Мно
гие промышленные предприятия рай
она успешно выполнили план семи 
месяцев.

Однако районная партийная орга
низация все еще слабо решает 
многие важнейшие вопросы хо
зяйственного и  культурного стро
ительства. За 7 месяцев годовые 
обязательства по производству и про
даже государству молока выполнены 
на 55 ,4  процента, мяса— на 28 про
центов, шерсти —  на 42,3 процента.

В районе очень низкий выход мо
лодняка на 100 голов маточного по
головья, допущен большой падеж 
скота. Медленно ведутся уборка уро
жая и хлебосдача, вспашка зяби, сев 
озимых.

Организационно-партийная работа 
остается на низком уровне.

Именно на этих нерешенных воп
росах делегаты сосредоточили свое 
главное внимание.

Делегаты тт. Пыстогов, Подопро- 
Светов, Петров и другие критиковали 
райком партии за слабую организа
торскую работу по выполнению при
нятых социалистических обяза
тельств. Делегат тов. Пыстогов гово
рил о том, что на протяжении ряда 
лет в районе много ведется разгово
ров о необходимости развития свино
водства, ка к  скороспелой отрасли 
животноводства, но дальше разгово
ров дело не идет. Свинофермы в ря
де колхозов остаются малочисленны
ми, допускается большой падеж сви
ней, особенно молодняка.

—  Райком партии глубоко не ана
лизирует особенности ведения хозяй
ства в каждом колхозе, —  сказал в 
своем выступлений делегат тов. 
Подопросветов, —  мало оказывает 
конкретной помощи правлениям в 
планировании, в организации труда. 
Этим объясняется, что в районе сеет
ся мало высокодо.ходной к у л ь т у р ы -  
льна, хотя урожайность се в колхо
зах района очень высокая.

Делегат тов. Граубергер говорил о 
том, что новому составу райкома 
партии необходимо конкретнее зани
маться каждым хозяйством.

—  В колхозе «Борец», —  сказал 
он, —  сложилось тяжелое хозяйст
венное положение, но райком партии 
не разобрался и не подсказал пути 
выхода из создавшегося положения.

—  УНР-291 не выполняет плана 
строительных работ. На строительст
ве плохо организовано социалистиче
ское соревнование, техника простаи-.

вает, низка организация труда, —  
говорил делегат тов. Петров. —  Но 
райком партии, зная о таком поло
жении в УН Р-291, не оказал прак
тической помощи руководству, пар
тийной организации.

—  Внедрение передового опыта 
не стало еще основным в работе рай
кома партии и райисполкома, спе
циалистов сельского хозяйства, —  
сказал секретарь парткома совхоза 
тов. Вдовин. —  В районе есть заме
чательные маяки, опыт которых 
нужно распространять и внедрять.

В райине плохо распространяется 
почин серпуховчан.

—  Райком партии допускает серь
езные ошибки в подборе кадров и в 
воспитании у  них чувства ответст
венности за выполнение принятых 
обязательств, —  сказал делегат тов. 
Курилович.

Делегат тов. Голубева критиковала 
райком КПСС за недостатки в орга
низации агрозоотехнической' учебы.

В своих выступлениях тт. Зыкин, 
Сафронова и другие говори.іи о 
недостатках в организации тор
говли и бытового обслуживания на
селения. Рабочий ІІесьянского лев- 
промхоза тов. Зыкин говорил о том, 
что в магазинах леспромхоза нет 
ряда товаров первой необходимости, 
предметов хозяйственного обихода. В 
то же время эти товары лежат на 
складах.

Секретарь парторганизации рома
новской фермы совхоза «Победа» 
тов. Бжицкий сказал, что райком 
партии мало учит партийный актив. 
В течение гбда райком партии не 
провел ни одного семинара с секре
тарями партийных организаций. Де
легат тов. Беляев отметил, что рай
ком слабо направлял работу комис
сий партийного контроля, нв обоб
щал опыта их работы.

В районе слабо ведется идеологи
ческая работа. Сфера влияния пар
тийной пропаганды остается узкой. 
Не ликвидирован отрыв партийной 
пропаганды от решения задач хо
зяйственного и культурного строи
тельства. Делегаты конференции 
обратили серьезное внимание на не
обходимость улучшения .массово-по
литической и культурно-просвети
тельной работы в районе.

Конференция приняла постановле
ние, направленное на успешное вы
полнение годовых планов и обяза
тельств, на достойную встречу X X II 
съезда КПСС.

V
Состоялся пленум райкома КПСС. 

Первым секретарем райкома партии 
избран тов. Рогачев И. И., секрета
рями райкома— тт. Селуянов В. Д. и 
Измайлова Е. А.

М. НИКОЛАЕВ.

коммунистов, выборы секретаря и 
его заместителя следует проводить 
открытым голосованием. Он предла
гает исключить из проекта Устава 
примечание о том, что члены и кан
дидаты в члены ЦК КПСС воздержи
ваются от рекомендаций.

Конференция единодушно одобрила 
проекты Устава и Программы КПСС, 
поручила райкому КПСС организо
вать глубокое изучение и обсужде
ние этих документов всеми коммуни
стами и трудящимися района, обес
печить безусловное выполнение со
циалистических обязательств в честь 
X X II съезда КПСС.

С большой активностью делегаты 
обсудили отчетный доклад райкома 
КПСС, с которым выступил первый 
секретарь райкома КПСС тов. Монго- 
лин.

Докладчик, выступавшие в прени
ях  отмечали, что за 7 месяцев те
кущего года в районе несколько вы 
росло поголовье крупного рогатого 
скота, свиней, птицы.

Однако за прошедший год райком 
КПСС не добился коренного улучше
ния дел в сельском хозяйстве. Деле
гаты тт. .Аристов, Парфенович, Гари-^_; 
мов, Кузнецов, Мерзляков и другие 
вскрыли крупные недостатки в  раз
витии сельского -хйяйО тва района, 
указали на резервы увеличения про
изводства мяса, молока, зерна и дру
гих продуктов.

В районе все еще низка культура 
земледелия, низки урожаи зерновых 
и пропашных культур. В колхозах 
«Победа социализма», имени Стали
на, имени Калинина и других не 
освоены севообороты. Почти полови
на посевных площадей в колхозах 
занята овсом и другими низкоуро
жайными и малоценными культура
ми. В колхозах мало сеется гороха, 
кукурузы , клевера, на низком уров
не находится семеноводство.

Плохо организованы откорм и на
гул скота. Обязательство по продаже 
мяса государству выполнено за семь 
месяцев только на 39,6  процента. 
Производство мяса по сравнению с 
прошлым годом сократилось на 
23 процента. В колхозах серьезно 
отстает свиноводство.

В районе сложилось напряженное 
положение с выполнением обязатель
ства по производству и продаже го
сударству молока. Товарность молока 
в колхозах очень низка. Так, в кол
хозе «Родина» за 7 месяцев она 
составила 48 процентов, в колхозе 
«Россия» —  54 процента.

Делегаты конференции отметили, 
что в районе плохо решаются теку
щие хозяйственные задачи. На 25 
августа план заготовки силоса вы
полнен только на 64 ,6  процента. 
Колхозы района медленно ведут 
уборку урожая, запаздывают с обмо
лотом валков. Пока только колхоз 
«Сибиряк» начал продажу хлеба го
сударству. Медленно пашется зябь.

Одной из главных причин отстава
ния сельского хозяйства района, как  
указали делегаты конференции, яв
ляется слабое распространение пере
довых методов труда и опыта пере
довиков колхозного производства. 
Райком КПСС мало что сделал для 
распространения почина серпухов
чан. За год в районе не установлено 
ни одной доильной установки, ни в 
одном колхозе не внедрено искусст
венное осеменение животных. . Во 
многих колхозах не применяются на
земный способ силосования кормов, 
скирдование сена на кроны деревьев 
и другие передовые методы труда.

Па базе колхоза «Северное сияние» 
в районе создано опытно-показатель
ное хозяйство. Однако его специали
сты ничего еще не сделали для вне
дрения передовых методов труда и 
опыта передовиков в колхозах рай
она. Новое, передовое еще не нахо
дит применения и в опытно-показа
тельном хозяйстве. Председатель 
райплана тов. Кузнецова критикова
ла райком КПСС, руководителей 
опытно-показательного хозяйства ва 
то, что здесь не пересмотрена струк
тура посевных площадей, не приме
няются механическое доение коров, 
искусственное осеменение животных 
и наземный способ силосования.

Главный инженер Бакчарского лес
промхоза тов. Сивицкий, секретарь 
партийной организации Подольского

лесопуЛіта тов. Смарцер говорили о 
том, что бюро райкома КПСС и его 
секретари слабо вникали в работу 
леспромхоза, неконкретно, поверх
ностно руководили лесной промыш
ленностью. Бакчарский леспромхоз 
за 7 месяцев задолжал государству 
2  тысячи кубометров леса.

Одной из основных причин недо
статков в хозяйственном и культур
ном строительстве, ка к  отметили де
легаты конференции, являются серь
езные промахи в идеологической ра
боте. Райком КПСС, первичные пар
тийные организации еще не охваты
вают постоянным влиянием всех 
тружеников района. В районе мало 
читается лекций и докладов на эко
номические темы. /

Райком КПСС, первичные партий
ные организации слабо организуют 
соревнование за коммунистический 
труд.

Участники конференции потребо
вали от нового состава райкома КПСС 
коренного улучшения руководства 
хозяйственной и массово-политиче
ской работой в районе.

На конференции были высказаны 
замечания в адрес областных органи- 
'Ш Ш й. В частности, указывалось, что 
комбинат «Томлес» не помог Бак- 
чарскому леспромхозу организовать 
обработку на месте лиственной поро
ды деревьев. Сейчас эти породы де
ревьев совсем не заготавливаются. 
Областное объединение «Сельхозтех
ника» неудовлетворительно снабжает 
колхозы района новой техникой.

Состоялся пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Монголии А. Г., секрета
рями— тт. Нехорошев М. А. и Ере
мина А. М.

А. КАРАТАЕВ.

ской работы, направить политиче
скую  и трудовую активность на ус
пешную подготовку к  X X II съезду 
КПСС. Эта мысль красной нитью 
прошла и через все прения по отчет
ному докладу райкома КПСС, с кото
рым выступил первый секретарь 
райкома партии тов. Галков.

—  В предсъездовские дни коллек
тив Комсомольского лесопункта 
Пышкино-Троицкого леспромхоза пе
ресмотрел свои обязательства. До 17 
октября решено дать государству не 
6 тысяч, ка к  раньше намечалось, а 
8 тысяч кубометров леса сверх пла
на. Слово у  лесозаготовителей не 
расходится с делом: августовское за
дание по заготовке леса выполнено 
досрочно, —  сообщил начальник ле
сопункта тов. Макеев.

Перевыполнением девятимесячно
го плана на 5 тысяч кубометров леса 
встретит X X II съезд партии коллек
тив Улу-Ю льского лесопункта.

Но так идут дела далеко не везде 
в лесной промышленности района. С 
тревогой говорил на конференции ра
бочий Пышкино-Троицкого леспром
хоза тов. Хайтуллин о том, что Ок
тябрьский лесопункт задолжал госу
дарству 3 тысячи кубометров леса. О 
недостатках в работе лесозаготови
тельных предприятии говорили и 
другие делегаты. Это и понятно. Лес
промхозы района, особенно Аргат- 
Юльский, в этом году недодали го
сударству тысячи кубометров леса.

Каковы же причины отставания 
лесной промышленности? Прежде 
всего, ка к  отмечали многие делега
ты , здесь допускается формализм в 
организации соревнования. Напри
мер, коллектив Чичка-Ю льского ле
сопункта включился в соревнование 
за коммунистический труд, а продол
жает работать плохо. Это— результат 
того, чт(^ парторганизация лесопунк
та не возглавила соревнование, не 
усилила воспитательную работу. Не 
нашел среди лесозаготовителей ши
рокого распространения почин серпу
ховчан. Одной из основных причин 
отставания леспромхозов является и 
то, что мало коммунистов занято не
посредственно на производстве. Так, 
в Пышкино-Троицком .леспромхозе 
работают 115 коммунистов, а непо
средственно на производстве— толь
ко 35.

С большой активностью на конфе
ренции обсуждались вопросы разви
тия сельского хозяйства района. Де
легаты отметили, что в районе мед
ленно преодолевается отставание 
сельского хозяйства. Плохо выпол
няются обязательства по продаже 
сельскохозяйственных продуктов.

Председатель кояхоза «Пролетар
ская крепость» тов. Якименко сооб
щил конференции, что план продажи 
хлеба государству сельхозартель вы
полнила на 44,8  процента. Колхоз
ники дали слово завершить хлебо
уборку к  15 сентября и  до областной 
партийной конференции выполнить 
план продажи хлеба государству. 
Однако в целом в районе медленны
ми темпами идут уборка урожая и 
продажа хлеба государству.

Тов. Якименко критиковал райком 
партии за слабое изучение деловых

качеств руководящих кадров и спе
циалистов сельского хозяйства.

Председатель колхоза имени Ле
нина тов. Жульев критиковал рай
ком партии и райисполком за то, что 
они не заботятся об укомплектова
нии колхозов специалистами сель
ского хозяйства. В сельхозартели ты
сячи голов скота, а один зоотехник,
40  тысяч гектаров земли, а один а г- ^  
роном. Это является серьезной п о м е -Л  
хой в повышении культуры  ведения”  
полеводства и животноводства.

О необходимости повышения куль
туры земледелия говорили многие 
делегаты. В районе мало пашется зя
би, нередко не лущится стерня, па
хота ведется часто без предплужни
ков, мелко, посев производится с 
огрехами.

Лишь в некоторых колхозах, ка к  
«Искра», имени Крупской, кукур уза  
была посеяна нынче квадратно-гнез
довым способом, за ее посевом был 
налажен надлежащий уход. Здесь и 
урожай кукур узы  сравнительно вы
сокий —  3 0 0 — 500 центнеров зе
леной массы с гектара. В целом же 
по району урожай кукур узы  низ
кий  —  1 00 — 140 центне^Іов с гек
тара.

Докладчик и многие делегаты об
ратили внимание на необходимость 
изменения структуры  посевных пло
щадей. В районе еще много сеется 
овса, а в ряде колхозов, ка к  «Путь 
Октября» и имени Ленина, уже два 
года не сеется кукуруза .

Конференция указала на необхо- ^  
димость расширения посевов пшени- Щ  
цы, кукур узы , а такж е гороха и 
других ценных культур.

Главный ветврач опытно-показа
тельного хозяйства «Пролетарская 
крепость» тов. Давидович обратил 
внимание на необходимость разви
тия свиноводства в районе. Он кри
тиковал райком партии за то, что он 
мирится с неправильным использо
ванием специалистов сельского хо
зяйства.

,Как отмечалось на конференции, 
серьезные недостатки в развитии 
сельского хозяйства района объясня
ются, прежде всего, тем, что бюро 
райкома КПСС слабо решало корен
ные вопросы развития колхозного 
производстве, плохо воспитывало ру
ководящие кадры в духе высокой от
ветственности за выполнение обяза
тельств.

В принятом конференцией поста- -
новлении намечены меры по улучш е- т
ниш всей организационно-партийной ”
п  партиішо-политической работы в 
районе, развертыванию широкого 
соревнования в честь X X II съезда 
КПСС. Решено выполнить годовой 
план продажи хлеба государству к  
20 сентября, к  1 октября обеспечить 
выполнение девятимесячных о бяза- 
тельств по продаже государству мо
лока и мяса и годового обязательства 
по продаже яиц.

Состоялся пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем райкома партии 
избран тов. Галнов М. Г., секретаря
ми райкома КПСС —  тт. Никулин 
М. И. и Бикбаев А. С.

И. СЕМЕНОВ.

КВАЛИФИЦИРОВАННО РУКОВОДИТЬ ХОЗИЙСТВЕННЫМ 
и КУЛЬТУРНЫМ СТРОИТЕЛЬСТВОМ

Состоялась партийная конферен
ция Каргасокского района. Доклад о 
проекте Программы КПСС сделал 
секретарь райкома партии тов. Небо- 
тарѳнков. Проект Программы КПСС 
вызвал единодушное одобрение у  де
легатов конференции. Со словами 
одобрения этого исторического доку
мента выступили директор Каргасок- 
ской средней школы тов. Псахье, ра
бочий Каргасокского леспромхоза 
тов. Туров, главный зоотехник зве
росовхоза тов. Поэдоровкин, врач 
районной больницы тов. Шевкунова 
и другие делегаты конференции.

На трибуне— вальщик Сангальско- 
го лесопункта В. Янышввекий:

—  Когда читаешь проект Про
граммы КПСС, —  заявил он, —  про
сто дух захватывает от тех грандиоз
ных планов, которые намечает наша 
партия. Кого не радуют, не волнуют 
слова проекта Программы о том, что 
наше поколение советских людей бу
дет жить при коммунизме! Это из
вечная мечта людей, но для того, 
чтобы она стала реальностью, всем 
нам надо достоГжо трудиться. Наша 
бригада пересмотрела свои социали
стические обязательства и решила 
семилетний план вывозки, погрузки 
древесины выполнить в этом году. А 
ко дню открытия X X II съезда КПСС 
мы решили заготовить, стрелевать и 
погрузить 21 тысячу кубометров 
древесины.

С большим одобрением был обсуж
ден делегатами проект Устава КПСС. 
С докладом о проекте Устава КПСС 
выступил заведующий орготделом 
райкома КПСС тов. Девятов.

Конференция единодушію одобри
ла проекты Программы и Устава 
КПСС, наметила меры для дальней
шего разъяснения и обсул:дения этих 
исторических документов, меры для 
успешного выполнения планов и со
циалистических обязательств в честь 
X X II съезда КПСС.

С отчетным докладом райкома 
КПСС выступил первый секретарь 
раГікома партии тов. Барышев. Док
ладчик, делегаты отметили, что Кар- 
гасокский леспромхо.з, рыбозавод пе
ревыполнили семимесячные задания 
и успешно выполняют свои социали
стические обязательства. На пред

приятиях зверосовхоза, местной про
мышленности повысилась производи
тельность труда и улучшилось ис
пользование техники, снизилась се
бестоимость выпускаемой продукции. 
Район досрочно выполнил годовой 
план продажи яиц государству. В 
совхозе и рыбоартелях вырос надой 
молока.

Однако в центре внимания делега
тов были серьезные недостатки в 
руководстве райкома КПСС промыш
ленностью, сельским хозяйством, 
культурным строительством. Они 
указали райкому КПСС, что он еще 
порой поверхностно, неглубоко ре
шал коренные вопросы развития 
промышленности, сельского хозяйст
ва, культуры  и быта, мало заботил
ся о повышении боевитости первич
ных партийных организаций, недо
статочно осуществлял контроль за 
выполнением принятых решений.

—  Райком КПСС, —  говорил де
легат тов. Мартынов, —  слабо вос
питывал у  руководящих кадров чув
ство ответственности за выполнение 
принятых социалистических обяза
тельств, не всегда принципиально, 
по-партийному требовал с них ответ
ственности за упущения и промахи 
в работе.

Суровой критике были подвергну
ты  на конференции руководители 
раГшромкомбината, Нюрольского лес
промхоза, нефтеразведок. На этих 
предприятиях все еще слабая орга
низация труда, нарушается техноло
гия производства, крайне низка тру
довая дисциплина. Хозяйственные и 
партийные руководители этих орга
низаций постоянно сетуют на недо
статок материалов, оборудования, 
механизмов, в то же время не забо
тятся об их экономном расходовании, 
не используют богатых резервов про
изводства.

Большое внимание участники кон
ференции уделили необходимости бы
стрейшего ввода в действие новых 
производственных мощностей. На
чальник Канаскинского сплавного 
участка тов. Нуницин, секретарь 
партийной организации Средне-Тым- 
ского лесопункта тов. Бурлак, на
чальник Усть-Нльинской нефтераз
ведки тов. Савельев и директор Кар

гасокского леспромхоза тов. Аниси
мов критиковали комбинат «Томлес», 
Новосибирское геологическое управ
ление за неудовлетворительное ре
шение многих вопросов, связанных с 
новым строительством.

С большой озабоченностью говори
ли делегаты о состоянии дел в сель
ском хозяйстве района.

—  Райком КПСС, —  сказал меж
районный государственный инспек
тор по заготовкам тов. Дубицкнй, —< 
все еще неквалифицированно руко
водит сельским хозяйством. В районе 
не преодолено отставание в развитии 
животноводства, плохо организован 
нагул скота, мало сдается продукции 
животноводства государству.

Район медленно выполняет обя
зательства по производству и  прода
же продуктов сельского хозяйства.

О необходимости укрепить колхо
зы и рыбоартели работоспособными, 
квалифицированными кадрами гово
рили председатель Сосновского сель
ского Совета тов. Яткин и председа
тель райисполкома тов. Моисеев.

На конференции отмечалось, что 
коммунистическое воспитание трудя
щихся является наиболее слабым 
звеном в деятельности партийных 
организаций, райкома КПСС. В этой 
работе еще много формализма. В 
районе нередки случаи нарушений 
трудовой дисциплины, общественно
го порядка. Делегаты указали на не
обходимость резко улучш ить комму
нистическое воспитание трудящихся, 
особенно молодежи.

В работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
Червяков.

В принятом конференцией поста
новлении намечены конкретные ме
ры дальнейшего совершенствования 
руководства хозяйством, усн.іення 
организаторской, массово-политнче- 
ской работы по мобилизации трудя
щихся района на успешное выполне
ние обязательств в честь X X II съез
да КПСС.

На пленуме райкома КПСС первым 
секретарем райкома партии избран 
тов. Барышев П. М „ секретарями —  
п .  Чебатаренков Н. С., Пучегла- 
эов И. С.

I .  КУРИЛОВИЧ.
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ИЗ снимков, ПОСТУПИВШИХ НА ФОТОВЫСТАВКУ 
„томичи НА РУБЕЖАХ СЕМИЛЕТКИ»

Значительную работу по усовер* 
шенствованню пронзводства прово
дит на Томском подшипниковом 
заводе коллектив отдела механи
зации и автоматизации производст
ва, возглавляемый инженером 
Антоном Васильевичем Бауэром.

Сейчас в первом шлифовальном 
цехе завода монтируется новая 
автоматическая линия, конструк
цию которой разработал коллектив 
бюро автоматизации под руковод
ством Евгения Романовича Шамнэ.

На снимке: слесарь эксперимен. 
тального цеха Д. И. Диденко 
регулировкой автооператоров но
вой линии.

Ф ото г .  Черепанова.

НАКАНУНЕ НОВОГО 
УЧЕБНОГО ГОДА

I

Поставленные партией задачи в 
области народного образования откры
вают широкий простор для деятельно
сти учителей, партийных и хозяйст
венных работников. Партия нацели
вает на дальнейшее развитие сети до
школьных учреждений, школ-интер
натов, на общественное воспитание 
подрастающего поколения.

В Каргасокском районе многие ор
ганизации ведут строительство интер
натов по своей инициативе и на свои 
средства. Интернат общего типа на 50 
мест строит Усть-Сильгинская нефте
разведка.

К  новому учебному году интернат 
будет сдан в эксплуатацию. Дети 
сплавщиков Старо-Югинского сплав- 
участка тоже получат к  первому сен
тября новое здание интерната на 50 
мест, построенное при активном уча
стии Каргасокского леспромхоза.

Общее образование немыслимо сей
час без политехнического обучения, 
без участия школьников в общест
венно полезном труде. Для этой цели 
с нового учебного года Старо-Югин- 
ская средняя школа преобразуется в 
одиннадцатилетшою трудовую произ
водственную ш колу. Дирекция лес
промхоза передает школе помещение 
под мастерские и  часть оборудования. 
В селе Средний Васюган при участии 
колхоза «Рассвет» построены ма
стерские при детском доме и средней 
школе.

Посильное участие в ремонте - и 
строительстве школ принимают сами
І-чащиеся. Так, во вновь открываю
щемся интернате на 120 мест при 
Ново-Васюганской средней школе 
большую часть ш тукатурны х и отде
лочных работ выполнили учащиеся.

В проекте Программы партии под
черкивается необходимость эстетиче
ского и физического воспитания под
растающего поколения. В этом напра
влении нам предстоит еще многое сде
лать. Но уже в этом году детский дом 
села Средний Васюган получит новый 
двухэтажный клуб. Сейчас в нем за
канчиваются отделочные работы.

Партия намечает осуществить ши
рокую программу строительства 
школ. Это требует внимательного и 
серьезного отношения к  нуждам стро
ительства. А этого порой еще нет. 
Например, сейчас к  началу учебного 
года в районе будут сданы в эксплуа
тацию Сосновская и Усть-Тымская 
школы. Обеим школам полагается на 
оборудование по 10 тысяч рублей. 
Однако Сосновской школе отпущено 
всего 3 тысячи рублей, а  Усть-Тым- 
ской— 7 тысяч. Интересы дела требу
ют, чтобы облоно увеличил отпуск 
средств на строящиеся Тымскую 
школу и детский сад в поселке Кар- 
гасок.

Г. МОИСЕЕВ, 
председатель Каргасокского 
райисполкома.

— Хранима —
работы Советов

И сполком Том ского  райсовета 
одобрил работу дапутатов Кола* 
ровского  свльского  Совета, взяв, 
ш и х  по прим еру  бакчарцев под 
свой ко н тр о л ь  качество  уб орки  
урож ая.

Д епутаты  К оларовского  сель* 
ско го  Совета тт . Кузнецов , Вер
ш инин , Карташ ева, М ухачева, 
Маметьев, А нтипенно , Подгорбун* 
с ки й  и др угие  уж е  не один раз 
побывали на за кр е пл е н ны х за 
ним и  уча стка х , строго  контрол и . 
рум>т качество  уборочны х работ, 
совместно с руководством  совхо
за устраняю т недостатки .

В. СЕЛИВАНОВ.

На дн ях  состоялась третья 
сессия Парабельского райсовета, 
которая  рассмотрела вопрос о 
соблю дении социали стической  за
ко нности . На сессии отмечалось, 
что благодаря усил ени ю  воспита
тельной работы  в районе с о кр а ти 
лись случаи  наруш ения социали
сти ческой  за ко нн о сти . О днако 
им ею т место наруш ения
Устава сельхозартели, до пуска 
ю тся наруш ения правил лесо
пользования, охоты  и рыболов
ства.

Сессия отметила, что сельские 
Советы не ко н тр о л и р у ю т выпол
нение закона  по борьбе с потра
вами, плохо борю тся с бра ко н ь 
ерством , забываю т, что охрана 
природы  — дело общ ественны х 
органи заци й , всех депутатов.

М. Н И КИ Ш И Н .

Новая музыкальная
школа

С 1 сентября в Кривошенн- 
ско.м районе начнет работать 
первая детская музыкальная 
школа по классам фортепьяно и 
баяна. В школу принято более 
20  детей рабочих и служащих.

Сейчас идут последние приго
товления к  занятиям. Срок обу
чения в школе— пять лет.

Облик села 
изменился

Я много лет не была в селе Ту- 
рунтаево Туганского района. И вот 
снова иду по улицам села, и  все ка 
жется мне новым. Здесь произошли 
большие перемены. Первое, что я за
метила, —  это белокаменное здание 
школы-десятилетки. Рядом со школой 
строится просторный корпус интер
ната. Таких новостроек в селе нема
ло. Рядом со старым клубом строит
ся новый. Весь день не замолкает 
стук топоров на стройке магазина.

Поправилась мне сельская чайная, 
разместившаяся в новом здании. Из
менился вид деревенской улицы. 
Вдоль нее протянулись провода. Сей
час электрические лампочки горят в 
большинстве домов. В этом году село 
будет электрифицировано полностью. 
Радио давно слушают в каждом до
ме. Много новых светлых домов поя
вилось на месте ветхих избушек.

Сейчас почти в каждой семье име
ются радиоприемники, швейные ма
шины, велосипеды. Не являются ред
костью и мотоциклы. Население мно
го покупает мебели, и спрос на нее 
растет.

Большие перемены произошли в 
сельскохозяйственном производстве. 
Вместо мелких колхозов образовался 
совхоз, крупнейшее хозяйство в рай
оне, оснащенное современной- техни
кой.

Не узнать старинного Иркутского 
тракта, который проходит через се
ло. По нему с шумом мчатся автома
шины, везя из города товары для на
селения, а в город —  овощи, зерно 
и другие продукты сельского хозяй
ства. Если мне до войны почти двое 
суток пришлось трястись в телеге, 
чтобы попасть из Томска в Турунтае- 
во, то сейчас до него добралась авто
бусом за два часа. И, конечно, неуз
наваемо изменится село в ближай
шие годы, когда осуществится вели
кая ^Ірограмма нашей родной партии.

В. АРАСЛАНОВА.

1 _ Л А Г Е Р Ь  Ю Н Ы Х  Т Е Х Н И К О В
День в этом ігаонер- 

ском лагере начинался 
так же, как и в обыч
ных лагерях. Ровно в 
8 час. утра — подъем. 
Мальчики (в этом лаге
ре были только маль
чики) в трусах и май
ках выбегали из своих 
палаток на зарядку.

С 10 часов утра со
бирались на затенен
ной тополиной лист
вой веранде вокруг 
кинопроектора «Украи
на». Инструктор Н. А. 
Иванов знакомил их с 
устройством этого ап
парата. предваритель
но сообщив ребятам 
несколько интересных 
сведений из истории 
кино.

А  вечерами все 25 
любознательных н до
тошных поклонников 
техники пробовали 
свои силы, по очереди

демонстрируя учебные 
кинофильмы.

Не всегда и не у  всех 
все шло гладко. Рва
лась лента, не было 
звука. отсутствовала 
резкость, и тут на по
мощь ребятам опять 
приходил Николай А н
дреевич. Юные кино
механики учились не 
только показывать 
фильмы, но и быстро 
находить неисправно
сти, быстро устранять 
их.

После '4-х часов дня 
ребята играли в шахма
ты, волейбол, читали 
книги.

Так продолжалось 
две недели. Порядок 
дня не изменился и в 
последующие дни, 
только с 10 часов утра 
ребята «возились» те
перь Не около кино
проектора, а наводили 
объектив «ФЭДа» на

какой-нибудь интерес
ный объект или сидели 
при красном свете 
в светонепроницаемой 
фотобудке возле фото
увеличителя.

С помощью инструк
тора Г. А , Носырова 
ребята изучили устрой
ство фотоаппаратов 
«ФЭД», «Любитель», 
«Смена», приобрели 
необходимые навыки 
пользования ими. Для 
проверки полученных 
знаний и умений на 
практике решено было 
отправиться в одно
дневный поход в район 
деревни Родионово. В 
походе ребята сделали 
много интересных фо
тографий. Всем, кто 
находился в этом лаге
ре, разрешено теперь 
руководить шк ольны.м 
фотОкружком. Кроме 
того, станция юных 
техников выдает им

специальные удосто
верения на право де
монстрации учебных 
кинофильмов.

Хорошие будут у 
учителей помощники!

С большой пользой 
для ребят прошел этот 
сезон в специализиро
ванном лагере при 
станции юных техни
ков. Этот лагерь при 
станции, так же. как и 
лагеря при других 
станциях (юных тури
стов. юных натурали
стов), был организован 
впервые. Жаль, что в 
таких лагерях смогли 
побывать только ребя
та из томских школ- 
интернатов №№ 1 и 3. 
В следующем сезоне 
надо сделать так, что
бы в специализирован
ных лагерях могли 
отдохнуть пионеры и 
из других школ.

в. КУПОВ.

ПОВЫСИТЬ РОЛЬ
постоянной
комиссии

в  проекте новой Программы КПСС 
большое внимание уделяется совер
шенствованию работы местных Со
ветов, повышается роль постоянных 
комиссий Советов. На их решение 
должно постепенно передаваться все 
большее число вопросов, находящих
ся в компетенции управлений и от
делов исполнительных органов.

Должны совершенствовать органи
зацию своей работы и  администра
тивные К0.МИССИИ местных Советов,

Деятельность административной 
КОМИССИИ будет более успешной, если 
она, опираясь на общественность, 
развернет предупредительную р т -  
яснительную работу, добиваясь, что
бы вокруг нарушителей правил со
циалистического общежития создава
лась обстановка общественного осуж

дения.
К  сожалению, не так работает 

административная комиссия Томского 
горисполкома. Она решает вопросы 
кабинетным порядком, в отрыве от 
общественности. За полтора года ко
миссия не провела ни одного заседа
ния непосредственно на предприя
тии, в домоуправлении, клубе или 
в каком-либо ином общественном 
месте. А ведь такие выездные засе»- 
Дания комиссии с разбором дела на 
месте, несомненно, имели бы боль
шое воспитательное значение.

Некоторые материалы о наруше
ниях общественного порядка и пра
вил социалистического общежития 
комиссия рассматривала меньшин
ством своего состава.

Вопросы о наложении администра
тивных взысканий иногда рассмат
риваются поверхностно, наспех, без 
должной проверки, что приводит к 
неправильному наложению наказа
ний.

Положение предусматривает, что 
административное взыскание может 
быть наложено не позднее месячного 
срока со дня нарушения обществен
ного порядка. Это условие не соблю
дается, Так, например, гражданки

Данилова я Старых полумили адми
нистративное взыскание более чем 
через полтора месяца со дня нару
шения общественного порядка.

Кабинетный стиль, неоператив
ное решение вопросов приводят к 
тому, что административная комис
сия плохо воздействует на наруши
телей.

Повинен в этом председатель 
комиссии тов. Яворский. Нс 
раз обращали его внимание на необ
ходимость улучш ить работу. Но по
ка не видно перемен.

Г. КУЗЬМИН.
помощник прокурора г. Томска.

Где санитарный 
надзор?

В двух километрах от'села Те- 
гульдет когда-то пробурили скважи
ну глубиной более трех тысяч мет
ров. С тех пор из нее беспрерывно 
фонтанирует вода, богатая, ка к  по
казал анализ, сероводородом. К  фон
тану началось паломничество, насе
ление проторило тропы, появилась и 
хорошо наезженная дорога.

Практичные домохозяйки скоро 
убедились в том, что вода хороша 
для стирки. Воду понесли и повез
ли по домам и в общую прачечную.' 
А те, кто живет вблизи скважи
ны, носят грязное белье к  фонтану. 
С утра до позднего вечера здесь де
сятки женщин стирают и сушат 
белье.

Местные руководители «позабо
тились» и  о здоровье детей. Рядом 
со скважиной бульдозер вырыл 
небольшую ямку, в которую стекает
ся вода. В этом «бассейне» с утра до 
вечера полощутся дети. Не тревожит 
это ни местные власти, ни санитар
ный надзор.

Н. ЗОЗУЛЯ, 
учитель.

Беречь урожай от огня
В прошлом году из-за беспечности 

некоторых руководителей колхозов, 
совхозов и хлебоприемных пунктов 
ряду хозяйств был причинен непо
правимый ущерб. Так, из-за несо
блюдения режима суш ки зерна воз
ник пожар в сушилке Парбигского 
хлебоприемного пункта. Огнем унич
тожены здание зерносушилки и 
склад. В совхозе «Победа» Туганско
го района сгорела зерносушилка, так 
ка к  из сушильной камеры вовремя 
не убрали сухой мусор. Температура 
в ней поддерживалась «на глазок», 
без термометра. От перекала печи 
возник пожар.

По такой же причине сгорели зер
носушилки в Чажемтовском совхозе 
Колпашевского района и в деревне 
Сайково Бривошсинского района.

Правления кол.хозов, директора 
совхозов и хлебоприемных пунктов

должны привести в порядок зерносу
ш илки. Надо позаботиться о том, что
бы места обмолота и  суш ки зерна 
были обеспечены средствами для ту 
шения пожара: насосами, бочками с 
водой, ящиками с песком.

Искрогасители комбайнов и тракто
ров следует регулярно очищать от 
нагара. Валы самоходных комбай
нов необходимо очищать от соломы, 
отрегулировать систему питания дви
гателей с тем, чтобы исключить ма
лейшую течь горючего. Зерносу- 
шильщнки, ко.мбайнеры и все те, 
кто занят на уборке урожая, должны 
знать прави.іа противопожарной 
безопасности.

Л. НЛЕПЦОВ, 
сотрудник управления 
пожарной охраны УВД 

Томского облисполкома.

ПОТВОРСТВУЮТ
БРАКОДЕЛАМ

Коллективы многих томских пред
приятий по почину москвичей вклю
чились в борьбу за высокое качест
во продукции. Однако ряд предприя
тий местной промышленности не бо
рется за честь фабричной марки.

В июне государственпая Инспекция 
по качеству товаров возвратила за
воду «Металлист» из торговой сети 
кровати для устранения брака. Были 
забракованы также из-за плохой по
краски огородные лейки. Но учиты
вая спрос населения на эти изделия, 
инспекция разрешила заводу уценить 
их и реализовать через торговую 
сеть. Завод отгрузил лейки магазину 
Мі 50  горпромторга. Директор заво
да тов. Исаков и бывший главный 
инженер тов. Кондрашов решили, что 
раз в городе леек нет, то купят и 
плохие.

Еще хуже обстоят дела на бондар
но-тарном заводе, где стремятся вы
полнить план в ущерб качеству. Ме
бель делают из сырой древесины, 
ЗИ.ЧОЙ она замерзает, а  летом рассы
хается и коробится. Краска не про
сушена п липнет к  рукам. Изделия 
хранятся под открытым небом. Конт
рольный мастер тов. Чугунов гото
вую продукцию не принимает и не 
маркирует. Несмотря на запрещение 
госинспекции, работники завода про
должают сбывать бракованную ме
бель. Кузнецкому металлургическому 
комбинату были посланы 114  тумбо
чек и 120 табуреток низкого каче
ства.

^Все это происходит потому, что 
облиестпром не уделяет внимания ка
честву продукции этих предприя
тий, не реагирует на замечания гос- 
р с п с кц и и , поощряет реализацию 
бракованной продукции.

А. ИЛЯШЕНКО, 
государственный инспектор 

по качеству товаров.

По следам наших 
выступлений

„Потерянные
темпы»

Так называлась корреспонден
ция, опубликованная в 172 номере 
нашей газеты. В ней вскрывались 
причины отставания Линевского 
леспромхоза, критиковался комби
нат «Томлес», который медленно 
решал вопросы перспективного 
развития предприятия.

Главный инженер комбината 
«Томлес» тов. Лабзовский сооб
щил нам, что факты, указанные в 
корреспонденции. подтвердились. 
Для решения вопроса о возможно
сти дальнейшей эксплуатации 
сырьевой базы леспромхоза, по
врежденной лесными вредите
лями, комбинатом «Томлес» были 
привлечены работники пятой мос
ковской экспедиции лесопатологов 
и сотрудники института «Сибгнп- 
ролеспром». Результаты их работы 
были рассмотрены на специальном 
совещании в леспромхозе с уча
стием представителей комбината 
«Томлес», Тегульдетского райкома 
КПСС и руководителей Линевского 
леспромхоза. На совещании опре
делены пути дальнейшего развития 
предприятия, намечены меры для 
ликвидации отставания леспромхо-

ПРИРОДНЫЕ УСЛОВИЯ

Природные условия Томской обла
сти определяются ее положением в 
юго-восточной части Западно-Сибир
ской низменности —  одной из самых 
обширных низменностей земного ша
ра. Территория области простирается 
с юга на север от 55,7  до 61 градуса 
северной широты, с запада на восток 
—  от 75  до 89 ,4  градуса восточной 
долготы. Расстояние между южной 
и  северной границами по меридиану 
достигает почти 600 километров, 
вследствие чего физико-географиче
ские условия ю ж ны х и северных рай
онов области заметно отличаются.

Большая часть территории области 
носит равнинный характер и ограни
чивается высотами 120— 150 метров 
нал уровнем моря. Лишь с юго-восто
ка в пределы области внедряются се
верные отроги Кузнецкого Алатау 
высотой до 258  метров, образующие 
водораздел между реками Томь и Яя.

Почти вся территория области на
ходится в пределах таежной зоны, и 
только небольшая южная часть ее 
представляет переход к  лесостепи 
(«подтаежная зона»).

Томичи по праву гордятся красотой 
и богатствами местной природы. Го
род Томск, вступивший во вторую по
ловину четвертого столетия своего 
существования, выгодно отличается 
тем, что в нескольких километрах от 
его окраин любители природы могут 
найти хорошие охотничьи и рыболов
ные угодья, заросли черемухи, сморо
дины и других ягодников, славные 
грибные места и  т. п.

Природа нашей области удивитель

но хороша, притом во все сезоны го- 
j a .  Здесь можно встретить и  совер
шенно не тронутые человеком участки 
девственной тайги, непроходимые бо
лота, бескрайние разливы весенних 
вод, необозримые пойменные луга с 
пышным растительным покровом и  в 
то же время обширные колхозные по
ля и мичуринские сады, свидетель
ствующие о большой победе совет
ских людей над суровой сибирской 
природой.

Природа области создала хорошие 
возможности для развития хозяйства. 
Недра богаты железной рудой, буры
ми углями, различными строительны
ми материалами и перспективны в 
отношении газа и нефти. Обширны 
леса области, в которых сосредоточе
ны огромные запасы ценных древес
ных пород, различных дикорастущих, 
дичи и  пуш нины. Ш ирокая речная 
сеть иопользуется в качество удобных 
путей сообщения, для строительства 
местных гидроэлектростанций, лесо
сплава я  других целей. Водоемы бога
ты  рыбой. Почвенно-климатические 
условия позволяют заниматься раз
личными отраслями сельского хозяй
ства.

Нужно хорошо знать природные 
условия области, чтобы правильно 
вести хозяйство и умело использовать 
разнообразные природные богатства.

Климат области континентальный, 
с теплым летом и холодной зимой, 
равномерным увлажнением, а также 
довольно резкими изменениями всех 
элементов, погоды в сравнительно ко
роткие периоды времени (за несколь
ко дней или даже часов).

Зима начинается в среднем в по
следних числах октября (на севере 
области —  в конце октября, на юге

“ “  в  начале ноября). В это время 
средняя суточная температура возду
ха равняется 5 градусам холода, на
чинается устойчивое зимнее похоло
дание.

Наиболее холодным месяцем явля
ется январь. Средняя месячная темпе
ратура воздуха за январь в южных 
районах составляет минус 19 граду
сов, в северных районах —  минус 
2 0 — 21 градус. В наибольший мо
роз, наблюдавшийся в Томске, тем
пература падала до минус 55 граду
сов.

Зимняя стужа в Сибири, благодаря 
небольшой влажности воздуха, пере
носится легче, чем сравнительно не
большой мороз в Ленинграде и дру
гих  приморских районах.

Кончается зима, и  наступает весна 
в последнюю неделю марта (на севе
ре —  в начале апреля). Среднесуточ
ная температура воздуха в это время 
поднимается выше 5 градусов холо
да. В апреле снегопад иногда сме
няется дождем. Высота снежного по
крова. накопившегося за зиму, быст
ро уменьшается от 7 0 — 50 санти
метров в начале апреля до нуля в 
конце этого месяца.

Летом в среднем по области можно 
считать период с 1 июня по 31 авгу
ста (на юге к  лету относятся иногда 
последняя декада мая и первая дека
да сентября). Летом среднесуточные 
температуры воздуха вьш е 10 граду
сов тепла.

Осень продолжается с начала сен
тября и по конец октября.

В общем, можно принять, что в 
Томской области весна продолжается 
два месяца (апрель и  май), лето —  
три месяца (июнь, июль и август), 
осень —  два месяца (сентябрь и ок

тябрь) и зима —  пять месяцев (с 
ноября по март включительно).

Самый теплый месяц —  июль, се
редина летд. Средняя месячная темпе
ратура воздуха в это время превыша
ет 17 градусов тепла на севере обла
сти и 18 градусов —  в южных рай
онах. Наиболее высокая температура 
воздуха, наблюдавшаяся однажды в 
Кожевниково. равнялась 39,6  граду
са.

Безморозный период продолжается 
от 110 (север) до 116 (ю г) дней. В 
отдельные годы наблюдаются доволь
но значительные отклонения в сроках 
наступления последнего весеннего и 
первого осеннего мороза. Например, в 
Томске первый заморозок наступает в 
среднем 17 сентября, но этот срок мо
жет наступить значительно раньше 
(19  августа) или позже (6  октября). 
Поэтому обязательное проведение 
всех сельскохозяйственных работ в 
сжатые сроки является законом жиз
ни в местных условиях.

От южных районов области к  се
верным климат делается более суро
вым.

В связи с климатическими особен
ностями южны х и северных районов 
области для них необходимо установ
ление дифференцированных сроков 
проведения пахоты, посева, сенокоса, 
уборки урожая и других сельскохо
зяйственных работ. Северные районы 
отличаются, от южны х районов также 
по срокам охоты, продолжительности 
отдельных периодов лова рыбы и т. п.

На территории области выпадает в 
среднем 4 5 0 — 500 , а местами 550 
миллиметров осадков в год. Суммар
ное испарение с поверхности суши 
составляет в среднем по области 330 
миллиметров. Избыток осадков над 
испарением (около 170 миллиметров) 
обусловливает заболачивание боль
ш их пространств и идет на питание 
рек и грунтовых вод.

Конец зимы и начало весны сла

вятся в Томской области солнечными 
днями, которых здесь значительно 
больше, чем в западных областях 
страны. Осенью ясных дней меньше, 
но нередко в сентябре и начале ок
тября стоит хорошая погода, назы
ваемая в народе «бабьим летом».

Томская область богата поверхност
ными водами. Территория области по 
диагонали с юго-востока на северо- 
запад разрезается рекой Обью, кото
рая на этом участке (протяжением 
около 1170  километров) принимает 
целый ряд притоков: Томь, Ш егарку. 
Чулым, Чаю. Кеть, Парабель. Васю
ган. Тым и другие. В пределах обла
сти в Обь впадает около 100 прито
ков. Протяженность речной сети пре
вышает 20 тысяч километров.

Малые реки играют важную роль 
в экономике области как пути сообще
ния и связи с отдаленными района^ 
ми. Б период весеннего паводка для 
транспортных целей может быть ис
пользовано свыше 9000 километров 
водного пути.

Исключительным разнообразием и 
богатством отличаются пойменные во
доемы реки Оби и ее притоков, в ко
торых происходят воспроизводство и 
нагул основной массы промысловых 
рыб. В поймах рек сосредоточено ог
ромное количество проток, затонов, 
курей и различных заливных озер.

В южных районах области имеются 
десятки сельскохозяйственных прудов 
(мельничных, водопойных, противо
пожарных и т . п.).

Поверхностные воды области пред
ставляют большую народнохозяйст
венную ценность. Необходимо следить 
за культурным состоянием водоемов и 
оберегать их от загрязнения произ
водственными и бытовыми отбросами.

Почвенный покров области состав
ляют почвы четырех основных типов: 
ползолнетые, серые лесные, болотные 
и черноземные. Формирование почв 
зависит от условий климата, характе

ра растительности и хозяйственной 
деятельности человека.

В сравнительно недалеком геологи
ческом прошлом на большей части 
территория области простиралась 
степь, которой были свойственны чер
ноземно-степные почвы. В историче
скую  эпоху, в связи с наступившим 
похолоданием, ландшафтные зоны 
сместились к югу. тайга надвинулась 
с севера на степь, и черЕіоземно-степ- 
ные почвы претерпели сильное изме
нение: в южной части области они 
превратились в серые лесные почвы, 
а в средней части —  в дерново-под
золистые. В то же время на этой тер
ритории пол воздействием человека 
происходило изменение подзолистых 
почв в черноземные.

Наиболее высоким плодородием от
личаются черноземные и темно-серые 
оподзоленныр почвы, богатые гуму
сом, с мощным дерновым горизонтом. 
Возможность быстрого вовлечения 
этих почв в сельскохозяйственное 
производство объясняется также тем, 
что они располагаются на незаболо
ченных участках, вполне доступных 
для всех видов транспорта, всех сель
скохозяйственных машин, орудий я 
тракторов.

Богата наша область лесами. Под 
лесами занято почти 60 процентов 
территории области. Лесная расти
тельность представлена хвойными и 
лиственными породами. Хвойные по
роды занимают 53 процента покрытой 
лесами площади (кедр, пихта, е.іь, 
сосна, лиственница), лиственные 
представлены березой, осиной, осоко
рем и пойменными кустарниками.

Леса Тпмекой области представля
ют огромную ценность не только как 
база для ра.шития лесной н лесохими
ческой промышленности. Весьма ве
лико также их косвенное значение 
для народного хозяйства, так как под 
пологом леса возникают другие полез

ные человеку богатства. В лесах мо
гут  развиваться ореховый, ягодный, 
грибной промыслы, не говоря у ж  об 
охоте. Наличие медоносов позволяет 
развивать пчеловодство. Луга, состав
ляющие около 4 процентов площади 
области, служат кормовой базой ж и 
вотноводства. Заливные луга южных 
районов отличаются богатым ви
довым составом, высокой кормовой 
ценностью растений и достаточно хо
рошей производительностью.

Широко распространенные в обла
сти болота (31 процент площади) бо
гаты торфом, который представляет 
большую ценность ка к  сырье для хи
мической переработки, ка к  топливо и 
ка к  продукт, широко используемый в 
сельском хозяйстве.

Разнообразен животный мир обла
сти. но о нем мы расскажем в другой 
статье.

По комплексу природных условий 
территория Тпмекой области делится 
на три зоны —  северную, среднюю и 
южную. В южной зоне (8  районов) 
наиболее перспективно развитие зер
нового хозяйства, молочно-мясного 
скотоводства, выращивание техниче
ских культур, картофеля, овощей. В 
средней зоне (6 районов) развиваются 
молочно-мясное скотоводство, свино
водство, производство зерна и техни
ческих культур. В северной зоне (4  
района, более половины площади всей 
области) развиваются лесная про
мышленность и лесохимия, рыболов
ство, охота, оленеводство и сбор ди
корастущих.

Рациональная эксплуатация бога
ты х природных ресурсов Томской об
ласти позволит значительно увели
чить удельный вес экономики обла
сти в общем балансе народного хо
зяйства страны.

Б. ИОГАНЗЕН,
профессор Томского университе

та.
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Заявление министерства 
информации Временного 

правительства 
Алжирсной Республики

ТУНИС, 29 августа. (ТАСС). Се-| 
годна министерство информации 
Временного правительства Алжир
ской Республики опубликовало 
заявление, в котором сообщает о 
совещании Национального совета 
алжирской революции (НСАР), со
стоявшемся в Триполи с 9 по 
27 августа 1961 года.

Совет рассмотрел «военные, по
литические и дипло.матические со- 
6 ы т :і я  в  ходе национально-освобо
дительной борьбы алжирского на
рода. наметил перспективы освобо
дительной борьбы алжирского на
рода и принял резолюции, опреде
ляющие ориентацию и цели алжир
ской революции».

Решения НСАР, в частности, ка
сались «укрепления деятельности 
фронта Национального освобожде
ния и мобилизации алжирских 
масс, подъема их борьбы и их вов
лечения в политическую и со
циальную деятельность».

«Во внешнеполитической обла
сти, — говорится в заявлении. — 
были приняты решения о том, что
бы расширить деятельность ал
жирской революции в рамках-по- 
литики неприсоединения». Эта де
ятельность и.меет своей целью 
«максимальную мобилизацию ма
териальной, политической и дипло
матической поддержки» — с одной 
стороны и «ослабление междуна
родных позиций французского ко
лониализма» — с другой.

НСАР «уточнил демократиче
скую и социальную сущность борь
бы алжирского народа, чьи устре.м- 
ления выражает фронт Националь
ного осв(^ождения как руководи
тель нации. Эти устре.мленйя на
правлены на создание современной 

‘ национальной экономики, находя

щейся на службе у  народа, и на 
возрождение культуры.

НСАР подтвердил позиции ал
жирской революции в магребском, 
арабском, африканском «  афро- 
азиатско.м планах, позиции, кото
рые сочетаются с движением наро
дов за освобождение от колониаль
ного ярма, его остатков, и против 
теории неоколониализма. Алжир
ская революция своей борьбой так
же поддерживает магребское, араб
ское и африканское движения за 
воссоединение».

НСАР от.мечает значение «.мате
риальной, политической и дипло
матической поддержки алжирской 
революции социалистическими 
страна.ми, странами Африки. Азии 
и Латинской Америки».

«Совет. — говорится далее в за
явлении. — подтвердил позиции 
алжирской революции в вопросе о 
решении проблемы (Алжира. — 
Ред.) на основе переговоров с уче- 
то.м права алжирского народа на 
независимость и самоопределение, 
Он подтвердил, что такое решение 
возможно в рамках основных прин
ципов, ограждающих целостность 
всей алжирской территории, вклю
чая Сахару, единство алжирского 
народа, и сотрудничество на основе 
равноправия и суверенитета ал ‘ 
жирского народа».

«НСАР, — отмечается в заклю
чение заявления, — рассмотрел 
основные проблемы алжирской ре
волюции в свете опыта, приобре
тенного с 1 ноября 1954 года. При
нято решение об усилении центра
лизации и координации руководя
щих органов.

НСАР назначил Временное пра
вительство Алжирской Республи
ки и поручил ему выполнение 
своих решений».

События в Конго
НЬЮ -ЙО РК, 28 августа. (ТАСС). 

Из Элизабетвиля сообщают, что 
войска ООН, дислоцирующиеся в 
Катанге, сегодня на рассвете заня
ли все ключевые пункты в городе, 
включая радиостанцию, телефон
ный узел, почту. Под котролем  
войск ООН находятся также аэро
дром и здание штаба катангской 
жандармерии. Хорошо вооружен
ные патрули из состава индийско
го и шведского контингентов, под
держанные бронемашинами, распо
ложились в главных стратегиче
ских пунктах Элизабетвиля. Вой
сками ООН арестована группа 
иностранных офицеров и главным 
образом бельгийцев, состоящих на 
службе в армии Чомбе. Арестован
ные направлены на базу ООН в 
Камине для последующей отправ
ки их на родину.

Как передает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, 
представитель ООН заявил в Эли- 
забетвиле. что всего подлежат аре
сту 512 офицеров-европейцев из 
состава военно-воздушных сил и 
жандармерии Чомбе. Он указал, 
что нынешние действия войск 
ООН предприняты по просьбе пра
вительства Адулы н имеют целью 
выполнение резолюции Совета 
Безопасности ООН от 21 февраля 
нынешнего года. Эта резолюция, в 
частности, предусматривает удале
ние из Конго всего бельгийского и 
другого иностранного военного и 
полувоенного персонала.

П АРИ Ж , 28 августа. (ТАСС). 
По сообщению агентства Франс 
Пресс, премьер-министр нового 
правительства Республики Конго 
Сирил Адула обратился на днях с 
просьбой к  ООН предпринять меры 
с целью «устранить пагубные ино
странные элементы, которые за
ставляют некоторых руководителей 
Катанги сохранять раскол».

В сообщении указывается, что 
войска ООН предприняли свои ны
нешние действия после того, как 
Чомбе и ег(? «кабинет» отвергли 
предложение Адулы. пригласивше
го Чомбе прибыть в Леопольдвиль 
для переговоров.

ЛОНДОН. 28 августа. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Рейтер

передает из Элизабетвиля, что в 
городе, патрулируемом отрядами 
войск ООН, сохраняется спокойст
вие. Согласно заявлению, сделан- 
ному представителем прессы гла
вой миссии ООН в Катанге 
О’Брайеном, «операция проходит 
успешно». Единственный «инци
дент». как указывается в сообще
нии, произошел, когда «некоторые 
европейские офицеры» из ар.мии 
Чомбе отказались сдаться войскам 
ООН. Впоследствии они вынужде 
ны были это сделать под угрозой 
применения силы.

Последние сообщения из Элиза
бетвиля показывают, что Чомбе 
вынужден был принять решение 
ООН о высылке всех иностранных 
офицеров, состоящих на службе 
его армии и жандармерии. Коррес
пондент Рейтера сообщает, что 
Чомбе обратился к населению 
призывом «хранить спокойствие»

Нападки
на Сайруса Итона 

США

НЬЮ -ЙО РК. 28 ав
густа. (ТАСС). Обста
новка в Бразилии про
должает оставаться на
пряженной и неясной.
По сообщениям, по
ступающим из столицы Бразилии, 
конгресс заседает непрерывно. 
Многие депутаты сделали сегодня 
запросы временно исполняющему 
обязанности президента Мадзилли 
по поводу ареста маршала Лотта, 
цензуры над печатью и ограниче
ний профсоюзных свобод. Мадзил
ли ответил депутатам, что ему ни
чего не известно об этом, но он 
примет «меры к  соблюдению закон
ности». Он заявил также, что на
правил телеграмму Гуларту, в ко
торой просит его взять на себя уп
равление страной, как только он 
вернется в Бразилию.

Депутат-консерватор Вилигаль 
зачитал е конгрессе письмо, кото
рое, как он утверждал, было напи
сано военны.м министром марша
лом Денисом. В письме говорится, 
что «вооруженные силы не намере
ны воспрепятствовать Гуларту 
взять в свои руки управление стра
ной».

Выступление Вилигаля было 
прервано депутатом от бразильской 
рабочей партии Артуро Вирхилио. 
Он заявил, что настало время по
кончить со всякими недо.молаками, 
и потребовал, чтобы военный ми
нистр лично повторил эти слова.

Вице-председатель палаты депу
татов Сержио Магальяэс заявил:, 
«Мы должны быть бдительными в 
мо.мент, когда ограничивают свобо
ды. закрывают радиостанции и вво
дят цензуру в печати и когда по 
всей стране распространяется бес
покойство».
' П АРИ Ж . 28 августа. (ТАСС). 

Как передает из Сан-Пауло агент
ство Франс Пресс, в настоящее 
время в бразильской столице идут 
переговоры и консультации с 
целью «разработки формулы ком
промисса и урегулирования».

Исполняющий обязанности пре« 
зидента Раньери Мадзилли высту
пил по радио с обращением к  стра
не. Он заверил народ, что прави
тельство «внимательно следит за 
положением и останется верным 
конституции».

Положение в Бразилии
В то же время агентство Франс 

Пресс передало из Монтевидео со 
ссылкой на бразильское радио, что 
власти бразильского штата Гуана- 
бара заняли вчера вечером по при
казу губернатора Карлоса Ласерда 
— противника Гуларта — все по
мещения федерального радиовеща
ния, телевидения и органов печати.

Г А В А Н А . 28 августа. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Пренса 
Латина Флавио Таварес передает 
из «Пиратиби» — дворца губерна
тора в Порто-Алегре (штат Рио- 
Гранде-до-Сул), что столица этого 
важного штата. «по-видимому, 
представляет собой сейчас центр 
бразильского выступления в ответ 
на антиконституционный перево
рот».

Здесь во дворце собралось око
ло двух тысяч человек, включая 
чиновников, журналистов, предста
вителей милиции штата, пишет 
корреспондент, дворец окружен 
баррикадами и колючей проволо
кой. От дворца «Пиратиби» до шта
ба федеральной армии, который 
также окружен баррикадами, около 
500 метров.

Правительство штата находится 
в само.м здании в ожидании воз
можного нападения федеральных 
вооруженных сил.

Профсоюзные деятели в столице 
штата создали «комитет демокра
тического сопротивления» и наме
реваются начать сегодня, в поне
дельник, всеобщую забастовку,

В своем выступлении по радио 
сегодня в 3 часа утра глава прави
тельства штата Бризолла заявил, 
что он не покинет дворец и будет 
сопротивляться, даже если дворец 
попытаются сравнять с землей.

Федеральное военное командо
вание Рио-Гранде-до-Сул закрыло 
радиостанции «Гауча» и «Фарро- 
упилья». Это произошло после то
го, как эти радиостанции передали 
обращение Бризоллы к  рабочим, 
студентам и «всем вооруженным 
силам штата» с призывом оказать 
сопротивление военному переворо
ту.

Заявление Ж оао Гуларта в Париже
П АРИ Ж . 28 августа. (ТАСС). 

Агентство Франс Пресс сообщает, 
что находящийся в Париже вице- 
президент Бразилии Жоао Гуларт 
заявил сегодня, что считает себя 
президентом Бразилии.

Отвечая на вопросы корреспон

дентов. Гуларт сказал: «По кон
ституции я уже являюсь президен
том Бразилии... В настоящее время 
я непосредственно консульти
руюсь с Рио-де-Жанейро и скоро в 
Париж должна прибыть делегация 
бразильского парламента».

Бандитский налет
ГА В А Н А . 29 августа. (ТАСС). 

Агентство Пренса Латина передает 
из Рио-де-Жанейро:

Согласно сообщению газеты 
«Глобо», вчера утром полиция 
совершила налет на дом генераль
ного секретаря Коммувистаческой 
партии Луиса Карлоса Престеса.

Газета отмечает, что Пресіес от
сутствовал во время налета.

В последние часы были соверше
ны обыски в домах других полити
ческих руководителей.

Некоторые газеты были конфис
кованы. а радиостанции закрыты.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 30 августа ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, по восточным

районам без осадков, ветер юго- 
восточный с переходом на юго-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура ночью 6 — 11, д н е м -  
18— 23 градуса.

Сегодня к  вечеру губернатор 
Бризолла потребовал реквизиро
вать радиостанцию «Гуаиба» для 
того, чтобы передавать по ней офи
циальную, информацию правитель
ства штата. Отряды милиции, под
чиняющиеся Бризолле, заняли ра
диостанцию и немедленно осущест
вили официальную реквизицию.

Губернатор Бризолла пользует
ся поддержкой законодательной 
ассамблеи, а также милиции и 
профсоюзов штата.

ГА В А Н А . 28 августа. (ТАСС). 
Агентство Пренса Латина передает 
из Рио-де-Жанейро:

В кругах, близких к рабочим ор
ганизациям, выражают твердое на
мерение организовать всеобщую 
забастовку в защиту законности и 
права вице-президента Жоао Гу
ларта занять пост президента.

Сообщают, что во всех рабочих 
центрах страны, где в настоящее 
время царят беспокойство и напря
женность, ожидают возвращения в 
страну вице-президента Бразилии 
іѴларта.

В
НЬЮ -ЙОРК, 29 августа. (ТАСС). 

Газеты, принадлежащие объедине
нию «Скриппс-говард», поместили 
серию статей, в которых выступа
ют с нападками на видного финан
систа и общественного деятеля, 
лауреата Ленинской премии «За 
укрепление мира между народами» 
Сайруса Итона.

В статьях в качестве «обвине
ний» против Итона ставится то, 
что он дал обед в честь Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С, Хрущева в Нью-Йорке, поло- 
я т е ^ ь н о  отозвался о советских 
предложениях о полном и всеоб
щем разоружении, приветствовал 
советского героя Юрия Гагарина у 
себя в Новой Шотландии, написал 
ряд статей для советской печати и 
принял Ленинскую пре.мию.

Все люди доброй воли рассмат
ривают эти действия как важный 
вклад в развитие взаимного пони
мания между советским и амери
канским народами, как важный 
вклад в дело мира.

Однако газеты объединения 
«Скриппс-говард» утверждают, что 
Итон вел себя не как патриот и 
что он будто бы играет «весьма 
вредную роль в жизни страны». 
При этом делаются намеки, что 
должны быть найдены юридиче
ские средства для наказания Итона 
за его выступления в поддержку 
принципа мирного сосуществова
ния.

Автор этих статей — в прошлом 
бумажный фабрикант, а ныне ж ур
налист Генри Тэйлор. При прези
денте Эйзенхауэре он был недолго 
послом Соединенных Штатов в 
Швейцарии. В своих многочислен
ных статьях Тэйлор совершенно 
ясно дает понять, что он подразу
мевает под «патриотизмом». Быв
ший бумажный фабрикант расто
чал похвалы фашистским диктато
рам Франко и Салазару, поносил 
президента Рузвельта за его со
циальные реформы, выступал за 
усиление «холодной войны». Пуб
лицист Гилберт Сельдес писал о 
Тэйлоре: «Это друг многих фа
шистских диктаторов. Его взгля
дам аплодировал даже нацистский 
пропагандистский аппарат...».

Провокаторы не унимаются
ЗА П А Д Н Ы Й  БЕРЛИН, 28 ав- 

г.уста. (ТАСС). Реакционные эле
менты продолжают попытки спро
воцировать беспорядки на грани
цах между Западным Берлином и 
демократическим сектором города. 
При этом они пользуются поддерж
кой запа:інпберлинских властей. 
Берлинская печать сообщает о но
вых фактах наглых выходок про
вокаторов.

Вчера группа фашиствующих 
элементов проникла из француз
ского сектора Западного Берлина

на территорию Демократического 
Берлина в районе Фронау и попы
талась разрушить заграждения, 
установленные на границе. Полу
чив отпоо со стороны служащих 
народной полиции, погромщики 
обратились в бегство.

Враждебные вылазки были пред
приняты и на границе с американ
ским сектором. Однако и здесь, 
благодаря решительным действиям 
народной полиции, провокация бы
ла сорвана. На секторальных гра
ницах восстановлен порядок.

Новисвбвр< кий театр музыкаль 
аоб комеднв

(в помещении Томского драма
тического театра имени В. II. Чка
лова)

Последние спектакли
30 августа — «Поцелуй Чанн- 

ты».
31 августа — «Холопка».
1 сентября — «Веселая вдова». 
Начало спектаклей в 7 час. 30

м пн.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
30 августа

Голубой зал — «Оклахома»
(первая серия). Сеансы: 11-15,
1. 2-45, 4-30, 6-15, а. 9-45. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Для детей —• цветной художест
венный фильм «Сампо». Сеанс в 
9 час. 30 мин. утра.

Зеленый зал — новый художе
ственный фильм «Любушка». Се
ансы: 11-30, 1-15, 3. 4-45. 6-30. 
8-15, 10. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Для детей — «Смерть в седле».
Сеанс в 10 час. утра.

Кинотеатр имени М. Горького 
30 августа — новый художест

венный фильм «Женатый холо
стяк». Сеансы: 9-20, 11 . 12-40,
2- 20, 4, 5-40; 7-20, 9. 10-40.

Малый зал
30 августа — новая киноко.ме- 

дия «Скорый до Остравы». Сеан
сы: 9-30. 11-05. 12-40, 2-15, 3-50.
5- 25, 7. 8-35. 10-10.

Зал детского зрителя и хроники 
30 августа — художественный 

фильм «Золотой эшелон». Сеансы; 
10, 12, 2, 4.

Документальный фильм «Вели
кий дар природы». Сеансы: 6-20,
7-30. 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных 
30 августа. Большой зал — 

«Волшебное ревю». Сеансы; 9-30 
11-25, 1-20, 3-15, 5-10. 7-05. 9.
10-55. Малый зал — «Я ищу те
бя». Сеансы: 9-40, 11-30. 1-20,
3- 10. 5. 6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр городского сада 
30 августа — новый цветной 

широкоэкранный' художественный 
фильм «Собор Парижской богома. 
терн» (первая и вторая серии). Се
ансы первой серии: 12-10. 3-10,
6- 10, 9-10. Сеансы второй серии: 
1-40, 4-40, 7-40, 10-40.

Касса работает с 11 час. утра. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Клуб имени Сталина 
30 августа — «Наши ізебята». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

30 августа — «Пятый отдел». 
Сеансы: 4, 6 . 8 . 10.

Среда, 30 августа 
12.30. Новые научно-популяр

ные фильмы. 18.30. Отвечаем на 
письма телезрителей. 18.45. «Эк
ран знаний». Народный универси
тет по телевидению. «Театр зовет». 
19.35. Иностранная кинохроника. 
19.45. «Перелистывая журналы». 
20.15. Телевизионные новости. 
20.30. Первая серия художествен
ного фильма «Балтийское небо».

Кооперативное училище Томско
го облпотребсоюза продолжает на
бор учащихся на торговое отделе
ние.

Срок обучения — один. год.
Учащиеся обеспечиваются сти

пендией. общежитием.
Обращаться: г. Томск, улица

Войкова, 3. 2 — 1
Томскому дому отдыха «Ключи» 

срочно требуются на постоянную 
работу: официантки, кухонные ра
бочие, культмассовик.

Здесь же требуются плотники.
Обращаться: дом отдыха «Клю

чи», к  директору. 2 — 1

Комбинату «Томлес» требуются: 
бухгалтер-ревизор, радисты, инст
руктор практического вождения 
тракторов, машинистка и телефо
нистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68 .

2 —  1

С п орт  На футбольных 
полях шестой зоны

Прошли очередные игры на пер
венство СССР по футболу среди 
команд класса «Б» шестой зоны. 
Они закончились со следующими 
результатами; С КА  (Хабаровск) — 
«Забайкалец» (Чита)— 6:0. «Аван

гард» (Комсомольск-на-Амуре) — 
«Байкал» (Улан-Удэ) — 1:1, «Ло
комотив» (Красноярск) — '«Х и
мик» (Кемерово)— 4:1. Итог встре
чи между армейцами Новосибирска 
и томскими футболистами — тоже 
4:1.

У юнЬіх ш ахм атистов
При томском Доме пионеров ра

ботает шахматная секция. В прош
лом учебном году в ней системати
чески занималось более сорока' 
учащихся, преимущественно 5 — 7 
классов. 17 из них выполнили нор
му четвертого, 6 — третьего раз
рядов. А  семиклассники Коля Осо
кин, Витя Ерофеев, старшеклас
сники Коля Глушков и Женя Мои
сеев — теперь второразрядники.

Крепнут дружественные связи 
наших юных шахматастов. Этим 
летом они побывали в гостях в 
Прокопьевском Дворце пионеров 
имени Гагарина. Здесь состоялась 
товарищеская и вместе с тем клас
сификационная встреча между

командами обоих городов. Состоя
ла она из 6  туров. Несмотря на то. 
что юные прокопьевцы считаются 
сильнейшими среди шахматистов 
Сибири, томичи оказывали им 
упорное сопротивление. Так. пер
вый и шестой туры закончились 
вничью — 3:3.

Это был первый выезд членов 
шахматной секции томского Дома 
пионеров. В зимние каникулы то
мичи примут у себя ребят из Про
копьевска. Это будет хорошей про
веркой сил перед зональными со
ревнованиями на первенство Сиби
ри и Дальнего Востока среди 
команд дворцов пионеров.

В. АН ТИП ЬЕВ.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский мясокомбинат доводит 
до сведения всех клиентов, что. 
начиная с 1 сентября 1961 года, 
скот, поступающий на переработку 
не по графику, будет приниматься 
только по средам да 11 час. утра.

Тресту совхозов требуется на 
постоянную работу! старший бух
галтер-ревизор и на работу в сов
хозы области—инженеры и техни
ки-строители на должности прора
бов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111 (Здание облис
полкома). 3-й этаж, комната И .

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются: 
грузчики, рабочие в цехи (мужчи
ны и женщины) и охранники.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская. 5, отдел кадров. 2 — 1

Томской поликлинике № I  тре
буются санитарки и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51. кабинет 21. 
2-й этаж, к  главному врачу. 2 — 1

Счетоводо-бухгалтерская іі і ’ 'пла 
производит прием заявлений на 
курсы подготовки счетоводов и 
бухгалтеров промышленного учета.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина. 14. 2 — 1

Заводу «Металлист» требуют
ся; хромировщики, шлифовщики, 
электромонтер, формовщики, же
стянщики, гвоздильщики, слеса 
рн-инструменталыцики, бухгал
тер, ученики всех специальностей, 
шофер, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 121, теле
фон 61-42.
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□ н о в о с и б и р с к и й  т е а т р  І
0 музыкальной комедии S
g (в помещении областного драматического театра °
g имени в. П. Чкалова). §
§ 3  СЕНТЯБРЯ I
1 БОЛЬШОЙ  I
I заключительный концерт  s
I  в  программе: арии, дуэты, сцены и танцы из оперетт совет- § 
g ских и западных композиторов. о
I  в  концерте принимает участие весь творческий состав: соли- g 
о сты, хор. балет, оркестр. g
g Начало концерта в 9 час. вечера. о
g Открыта предварительная продажа билетов и принимаются |  
g заявки на коллективное посещение. §
о Касса работает ежедневно, с 12 час. дня до 8  час. вечера. S 
г ° iL
аоааоааосоааоооааааааоаоаоаааааооооаоаоваооооомаасаааавоаааааооаоаоэоаі W

ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ 
 ̂ БЕЗОПАСНОСТИ
при проведении полевых работ

1. Тракторы, комбайны и  автомашины могут быть допущены 
к  работе для уборки урожая только после тщательной регули
ровки системы зажигания и карбюрации.

Для работы на уборке не допускаются двигатели, имеющие 
неисправные баки, с течью из трубок горючего и масла.

Во время работы комбайнов необходимо следить за состоя
нием отстойника, карбюратора, не допуская его течи, а также за 
состоянием флянцевых соединений выхлопных труб с коллекто- 
ро.м,

2. Вся электропроводка на автомобилях, тракторах и ’комбай
нах должна быть изолирована и надежно укреплена. Моторы 
должны содержаться в чистоте.

3. Выхлопные трубы моторов тракторов, автомашин, комбай
нов и локомобилей должны быть снабжены искрогасителя.ми.

4. Валы битеров и пиккеров прицепных комбайнов должны 
очищаться от наматывающейся на них соломы.

5. Во избежание воспламенения стерни и хлебов выхлопные 
трубы и глушители автомашин и тракторов должны быть за
щищены железными кожухами с обкладкой из листового асбе
ста, надежно укрепленного проволокой.

6 . Нельзя допускать перегрева двигателя. Нужно немедленно 
устранять неисправности, вызывающие перегрев, систематиче
ски следить за правильной работой системы охлаждения.

7. Во время пожара на поле ответственность за тушение воз
лагается на комбайнера.

8 . Оставлять комбайны где бы то ня было без охраны строго
воспрещается, ^

9. К  корпусу самоходного комбайна С-4 нужно прикрепить 
массивную металлическую цепь такой длины, чтобы 15— 30 
звеньев е'» волочились по стерне, заземляя комбайн.

10. Во ічзбежание выбрасывания частиц горящей сажи вы
хлопные трубы глушители, искрогасители тракторов, автома
шин и комбайнов должны тщательно очищаться от нагара.

11. Двигатели комбайнов должны быть обеспечены защитой 
от попадания на них соломы, для чего испарители двигателей 
комбайнов и нижняя часть выхлопной трубы должны быть по
крыты кожухами из сетки с ячейками в 2 мм и с зазоро.м между 
сеткой и испарителем 5— 7 см. Двигатели самоходных комбай
нов целиком покрываются со сторсяіы хедера откидной сеткой с 
ячейками в 2 мм.

12. Моторы ко.мбайнов, кроме того, должны иметь железные 
защитные кожухи на магнето, предохраняющие от попадания 
горючего из карбюраторов на контакты магнето. Во флянцевом 
соединении выхлопной трубы устанавливаются втулки, предо
храняющие выбивание прокладки. Для предотвращения нама
тывания се ломы валы приемных битеров комбайнов защищают
ся стационарно укрепленной металлической втулкой с зазором 
между валом и втулкой в 2 мм. Под карбюратор комбайнов 
н бензонасос самоходных комбайнов устанавливаются поддоны 
для отвода горючего.

13. Трактористы, шоферы, машинисты и комбайнеры должны 
быть проинструктированы по вопросам безопасности руководите
лями совхозов и колхозов.

14. Хлебные поля, граничащие с лесными и торфяными мас
сивами, а также с линиями железных дорог, должны быть опа
ханы (ширина полосы пропашки не менее 1 м).

15. Для наблюдения за охраной посевов, принадлежащих 
совхозу или колхозу, выделяются дозорные. На них возлагается 
обязанность систематического объезда (обхода) площади посе- 
ВОВ. При наличии наблюдательных вышек организуется дежур
ство на них. В дозоры должны назначаться преимущественно 
члены добровольных пожарных дружин.

16. Наблюдательные вышки должны быть оборудованы сред
ствами извещения о пожаре (металлические доски ревуны, си
рены и т. п.).

17. Временные полевые стоянки тракторных бригад должны 
быть расположены на очищенном от стерни и сушняка грунте, 
в местах, удаленных не менее че.м на 100 м от всякого рода по
строек, токор, скирд, стогов и т. п.

После окончания работ воспрещается оставлять тракторы и 
комбайны на полосе. Ночную стоянку тракторов и комбайнов 
следует допускать группами, не менее 5 в каждой группе, с 
разрывами между тракторами не менее 2 м и комбайнами — не 
менее 20 м, между группами тракторов — не менее 20  м и 
группами кг-мбайнов — не менее 40 .м.

Управление пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома.L

Автохозяйству № 15 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: шоферы, слесари, 
слесарь-смазчик, баллонщик и сто
рож.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг. 4 (остановка автобуса №  2 
«Склады»). 2 — 1

Томскому авторемонтному заво
ду требуются: шлифовщики, моло
тобоец, газоэлектросварщнкн, 
электросварщики, автослесари, 
шофер на автопогрузчик, слесари- 
тнеочники, сантехники, электрики, 
инженеры-механики, автотсхннки.

Обращаться: г. Томск, улица
Линейная. 11, отдел кадров. 2 — 1

Томскому горсобесу требуются- 
старшие счетоводы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 73. комната 6 .

2 - 1

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются: 
опытный бухгалтер (знакомый с 
учетом капитального строительст
ва и ремонта), инженеры и техни
ки-теплотехники, электрики и ин
женеры-строители, копировщицы, 
переплетчики, машинистки и тех
нички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36, отдел кадров, 

2 — 1

Кирпичному заводу № 10 тре- 
б>ются: начальник отдела техни
ческого контроля, мастера, шофе
ры, электрики, секретарь-машини
стка н рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться; г . '  Томск, улица 
Красноармейская. 130.

3 — 1

Томскому мелько.мбинату требу
ются: экскаваторщик на экскава
тор Э-301, грузчики (МУЖЧИНЫ н 
женщины), рабочие в цехи мель
ниц, рабочие на строительство, 
бухгалтер-претензионнст, повар и 
помощник повара, воспитательни
цы в детский сад и коновозчнки.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная. 40, отдел кадров.

Томской махорочной фабрике на 
постоянную работу требуются: 
грузчики на автомашины, сколот
чики ящиков, подкатчик сырья, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 14. отдел кадров. 3— 1

Томской мебельной фабрике 
№  1 требуются: станочники, столя
ры, слесари, электромонтеры, уче
ники и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 215, телефон 32-24, 
отдел кадров. 2 — 1

Требуются; шоферы, киномеха- 
ннк-радист, продавец, сторожа, 
бухгалтеры, медицинские сестры, 
охранники (мужчины), фельдшер, 
инженер-строитель, инженер-меха
ник.

Обращаться: г. Томск, улица Рх>- 
зы Люксембург, 20. отдел кадров.

Гр-ка  Рогова Пелагея П рокопьев
на, п р ож иваю щ ая  в г. Том ске, ули. 
ца Велозерская, 26. возбуждает дело 
о р а сторж ени и  брака  с гр -ном Р ого
вым Алексеем М ихайловичем , п р о ж іі.  
ваю щ им в г. Том ске, поселок сп и 
чечной ф абрики «Сибирь>.

Дело будет рассм атриваться  в 
То.мском городском  народном суде.
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